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R. Canogar:
«Albacete es la ciudad más viva de la región»
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E l nuevo Hotel Florida, está situado en 
el centro de la ciudad (zona ferial), 

junto a plaza de toros y a 250 m. del Ayun
tamiento, Catedral y Auditorio Municipal y 
a 150 m. del Centro Cultural La Asunción.

Salón Versalles

L os salones Buckingham y Versalles son 
ideales para la celebración de banquetes 

y congresos (megafonía, video, etc.)

Salón Buckingham

HOTEL * * *  
11 F L O R I D A

A L B A C E T E

Domicilio: (2 accesos)
C/ Hernán Cortés, 14 

C/ Ibáñez Ibero, 12 (junto plaza Toros) 
Tlf. (967) 22 70 58 (6 líneas)

Fax. (967) 22 91 15 
02005 ALBACETE

D isponemos de exquisitas Suites 
amplias y confortables. Todas las 

habitaciones 
están dotadas de 
teléfono directo, 
climatización 
individual, TV 
color, antena 
parabólica, 
video, aisla
miento térmico 
y conexión para 
ordenador.
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a Unión Europea ha fijado este día como la fecha en 
que los Jefes de Estado y de Gobierno de la Comuni
dad decidirán quienes estarán y quienes no, entre los 
primeros países que formen parte del Euro.

Pero en Bruselas se habla de esta fecha como 
punto de referencia decisivo en el camino hacia le 
Euro.

En concreto este será el día en que el Consejo 
decidirá cuantos países se incorporan a la fase de la 
Unión Monetaria tras presentar la comisión Europea 
la lista de países candidatos que reúnen las condi
ciones.

Como las fechas se nos echan encima, la co
misión acaba de hacer pública una comunicación 
sobre el impacto de la transición al Euro sobre las 
políticas, las instituciones y el derecho de la Unión 
Europea. Para Castilla-La Mancha esta decisión, que 
a veces da la sensación de que nos es ajena, tendrá 
una importancia muy grande; como ya han advertido 
cuantos han estudiado el asunto con detenimiento, 
seremos de las regiones europeas a las que más nos 
afecte.

La razón principal se debe a que junto a la in
troducción del euro se están produciendo otros cam
bios en las políticas que destinan muchos recursos a 
las regiones más desfavorecidas de Europas entre las 
que se encuentra CLM.

En este sentido hay que reseñar como un acier
to la decisión del Consejero de Economía, Isidro 
Hernández Perlines, de construir un equipo específi
co que va a ir preparando a la administración regio
nal para afrontar las nuevas competencias que se 
avecinan. Es de esperar que otras consejerías, tam
bién muy afectadas, actúen con diligencia.

Pero no es suficiente. Castilla-La Mancha es 
mucho más que solo la administración.

Sirvan como ejemplo las afirmaciones que 
hacía recientemente a La Voz de Albacete el Presi
dente de la AEB, José Luis Leal. Para Leal, la banca 
española está sin duda a la cabeza de los países co
munitarios en relación a los preparativos necesarios 
para adaptarse a la transición de la peseta al euro.

Pero, a pesar de la preparación, José Luis Leal 
no quiere que se entre en una etapa de inercia, acti
tud común de quien cree que ya lo sabe todo. Asegu
ra que los diversos pasos a realizar son muy impor
tantes darlos en el momento oportuno y que algunos 
necesitarán de ayuda extraordinaria. Recuerda el pre
sidente de la AEB como en gran Bretaña fue necesa
rio utilizar incluso al ejército en el momento que se 
produjo el cambio de sistema de la libra para trasla
dar las nuevas monedas y billetes. En manos del pú
blico hay muchos miles de millones que será nece
sario cambiar. Pero para ello, hasta el 2.002, todavía 
quedan unos años.

Antes van a cambiar otras muchas cosas por 
lo que la comisión Europea quiere ir poniendo en 
marcha aquellos otros aspectos que influirán de for
mas global en toda la Unión y de forma específica 
en las políticas, instituciones el derecho de la Unión 
Europea y que estarán en vigor antes de que 
comiencen a circular los euros en las manos del pú
blico.

Sería una insesatez pretender que todos conoz
camos al dedillo y en profundidad lo que va a cam
biar en Europa en los próximos meses con las deci
siones de la moneda única. Pero no tendría perdón 
que no prestáramos atención a fecha memorable 
como el 2 de mayo, aunque este sea de 1.998.PARADOR DE ALBACETE

Bodas, bautizos, comuniones, 
reuniones de trabajo, 

convenciones, presentaciones 
de productos.

PARADOR DE ALBACETE, Ctra. Nacional 301, Km. 251 
ALBACETE

Reservas en el Tlf. 24 53 21 - FAX. 24 32 71
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Decepción
El Albacete Balompié ha vuelto a empatar y además con el colista, el 

Jaén. La afición está completamente desilusionada. Un partido que iba enca
rrilado, por la falta de garra se ha ido al garete. Todavía no podemos respon
der a esta pregunta ¿Quién sobra? ¿El entrenador, el equipo, la Junta directi
va o su presidente? Esperemos que en los próximos partidos la cosa se enca
rrile porque una de dos o mejora el Alba o la espiral nos la comeremos con 
patatas y en Segunda División beeeee
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V anessa R idruejo

¡Qué ta l  q u e r id a s ¡ Corre el rumor por  
Albacete de que José  E d u a r d o  M a r t ín e z  
Valero, portavoz cristiano de izquierda al 
otro lado del Pecos, se operó de los ojos en 
la C lín ic a  de  la  C a l z a d a  y que el doctor 
no le cobró un duro. Dice José E duardo que 
sus ojos no valen mucho pero que no los 
dejaría bajo el b i s tu r í  de la derecha. Vaya 
ru m o re s  que  corren  p o r  a h í , . . . ,  J o s é  
E d u a rd o  es casi perfecto, sólo le fa lta  com 
pra r  tabaco, porque anda que no da la go 
rra. Un abrazo de ánimo para  nuestro ma- 
quetador P a b lo  G a l la r d o  (929-13-38-42) 
que se ha quemado los dedos apagando un 
incendio doméstico. Nos alegramos de que 
no haya sido nada.

La pancarta  en la que se anuncia  la 
restauración del Teatro Circo, está a pun to  
de caerse. A nda  como el resto de la obra 
Tenían que h u n d ir  el teatro con los A m i  
gos  d e l  T ea tro  C irco  dentro. Los especia 
listas confiesan en voz baja, que no entien  
den como se puede recuperar un teatro que 
de toda la vida se sabe que es “une m e r d é ” 
como el sombrero de picaor, en escenario, 
en acústica,... y  lo único que valía era el 
telón y  lo rajaron. Menos hipocresía y  a m o
dernizarse, “a m ig u i to s ”.

Ahora que llueve les voy a decir que 
unos de los mejores puestos de setas se en 
cuentran en los terrenos de la carretera de 
Ayora, a la derecha y  en lo alto de un m o n 
tículo. Cuidado con coger las que son vene
nosas, o más conocidas por “a m a n i ta  p e 
lo ta z o ”.

No sé si la conocerán, pero A n a  P e i 
n ado , 2 a dam a de la elección de M iss C a s 
t i l l a  L a  M a n ch a  es igualica, igualica que 
S a r a h  F erguson  pero sin pecas, sí, la que 
emparentó con la fam ilia  real inglesa.

Un acertijo, ¿Quién es el médico de A l 
bacete que ocupa un cargo importante y  tie
ne un MIR c h u sq u ero  que dejó una fam a  
cojonuda en el Ins titu to  Barraquera

Em igdio  de Moya odia a la mujer de 
A lfred o  Ig le s ia s ,  y la persigue por los p a 
tronatos en los que se pasea. “O d ia  e t  l a 
b o r a ”, ya lo dijo B a la g u e r .

Otro acertijo: “Es f ra n c é s ,  es g a b a 
cho, v ino  de fu era  p a r a  in v e n ta r  e l  g a z 
p a c h o ” ¡Hasta la semana que viene queri
das!
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C o n s t r u i m o s  t u  c a s a ,  
p e r o  n o  p o d e m o s  h a c e r  q u e  
t u  f a m i l i a  s e a  t a n  p e r f e c t a .

( ¡ M
m m  v 
m m u

C o n s t r u im o s  tu  c a sa , tú  creas h o g a r .
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De lunes a jueves 
un solo objetivo, 
nuestra provincia

Objetivo diario•

LUNES A VIERNES
00:00h a 12:00h BLOOMBERG. Sistema informativo 
12:00h a 13:00h OBJETIVO DIARIO. Reposición del 
programa de la noche anterior.
13:00h a 13:30h EN SU SALSA. Programa de carácter 
culinario presentado por J.J. Castillo.
13:30h a 14:30h IMAGENES DE NUESTRA VIDA. 
Serie de reportages sobre tradiciones y constumbres 
14:30h a 15:00h INFORMATIVO medio dia.
15:00h a 15:45h TELENOVELA, corazón de diamante. 
15:45h a 16:30h TERTULIA, grabada a las 09:30h con 
invitados procedentes de la vida social, política y 
empresarial de Albacete.
16:30h a 18:00h CINE DE TARDE, largometraje de 
carácter juvenil.
18:00h a 21:00h BLOOMBERG.
21:00h a 21:30h DOCUMENTAL.
21:30h a 22:00h INFORMATIVO, de la noche 
22:00h a 23:00h OBJETIVO DIARIO. Magazine sobre 
la actualidad de Albacete y su provincia con secciones 
fijas:
-Lunes, seguridad ciudadana.
-Martes, salud.
-Miércoles, espacio dedicado a la oferta y demanda de 
empleo.
-Jueves, la quiniela de la semana, CASARSE EN 
ALBACETE (especial dedicado durante ocho semanas 
a este tema concreto).
-Viernes, de 22:00 a 22:30h TENDIDO 9 (programa 
taurino), de 22:30 a 23:30h LUNA LLENA (programa de 
variedades de dicado al fin de semana)..junto a otros 
contenidos como entrevistas con los personajes del dia, 
reportajes de calle, encuestas en las calles de la ciudad’ 
etc.
23.00h a 24:00h LA PRORROGA. Programa deportivo.

SABADO
02:00h a 11:00h BLOOMBERG.
11:00h a 12:00h OBJETIVO DIARIO, reposición de la 
noche anterior.
12:00h a 13:30h FIN DE SEMANA, espacio infantil 
que incluye los espacios:
-Club Infantil, con dibujos animados, canciones, 
concursos,...
-Marchando una de peques, espacio infantil con los 
niños de Albacete como protagonistas.
13:30h a 14:00h TURBO , programa de tipo 
automovilístico emitido con la colaboración de Mac 
Donald’s.
14:00h a 14:20h EN SU SALSA, programa de carácter 
culinario.
14:30h a 15:00h LA SEMANA EN NOTICIAS, repaso 
de la actualidad semanal con el desarrollo de lo mas 
importante y toda la riqueza de imágenes posible. 
15:00h a 16:30h DE CINE, largometraje.
16:30h a 17:30h Una de peques (reposición)
16:30h a 21:00h BLOOMBERG.
22:00h a 22:30h LA SEMANA EN NOTICIAS (II), 
reposición del medio dia.
22:30h a 24:00h Película. Sesión especial fin de 
semana.
24:00h a 01:30h Película. Ultima sesión.
01:30h a 02:30h SOLO ADULTOS. Película pomo.

DOMINGO
02:30h a 12:00h BLOOMBERG. Servicio 
informativo 24h.
12:00h a 14:00h FIN DE SEMANA,espacio 

infantil que incluye los espacios:
-Club infantil, con dibujos, canciones, juegos, 
etc. -Cuentos infantiles. -Dibujos animados. 
14:00h a 14:20h EN SU SALSA, espacio de 

carácter gastronómico.
14:20h a 15:00h TRADICIONES Y COSTUM

BRES, documentales sobre las tradiciones en 
diferentes rincones de nuestro país.
15:00h a 16:30h CINE fin de semana.
16:30h a 24:00 h BLOOMBERG.

TEL EVIS I ONTl ̂IrĤÍ |A
A L B A C E T E

El otoño más cálido en la TVA
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E l  R i n c ó nTó er m undo es güeno
José Herv'as

sta semana no hemos dado a basto a respon
der la cantidad de felicitaciones que hemos reci
bido por los aciertos de los últimos números. Mu
chas gracias. Nos han asegurado incluso que la 
revista ha estado en la mesa de alguno de los di
rectivos del PP que han intervenido en el inten
to de resolución de la crisis interna culminada con 
la ausencia de los dos diputados del PP al pleno 
de la semana pasada de la que tan acertadamente 
les venimos informando.

Pero no estamos sorprendidos, la verdad, 
porque cada día es más habitual la comprensión 
de nuestros cualificados lectores, que reciben con 
alborozo nuestras críticas y se ruborizan con hu
mildad franciscana, según nos confiesan, cuando 
les halagamos. ¿O es al revés? Sí eso. Muchos de 
ellos nos han pedido que, por favor, no les volva
mos a poner en la escalera del sube; su modestia 
no lo resiste.

Ha sido una semana en la que hemos com
probado como cada vez está más arraigado en el 
foro interno de todos nosotros castellano manche- 
gos, el derecho a la libertad de expresión, el dere
cho a recibir información contrastada y veraz. 
Derecho tan consolidado en la Constitución que 
ella misma es la garante de la posibilidad de criti
car a la propia carta magna.

Pero bueno hasta tanto no ha llegado el mo
vimiento de fraternidad general, que ha sido un 
clamor el que nos ha llegado de la casi totalidad 
de las instituciones financieras establecidas en la 
región, cuando han visto que el Santander incluía 
publicidad en las cartas enviadas por la Universi

dad castellano-manchega, subvencionada funda
mentalmente y con mucha diferencia, por Caja 
Castilla La Mancha.

Este movimiento de felicitaciones se hace 
extensivo al Presidente del Consejo Social de la 
Universidad, D. Francisco Luzón, por coinciden
cia, adjunto al Presidente del Banco Santander. Las 
sospechas que se habían generado de que no le 
quedara tiempo de poder trabajar para la Univer
sidad no han sido despejadas, lo que sí ha queda
do claro es que para el Banco Santander sabe tra
bajar. Eso sí, nadie nos ha puesto sobre la pista de 
una posible competencia desleal. Esta semana na
die lo entendería.

Bueno, hasta donde habrá llegado el enten
dimiento fraternal que se van a presentar en can
didatura conjunta para las próximas elecciones, 
Conde y Bono, Martín Peñato y Paco Vecino, 
Manolo Aguilar y Juan Garrido, Izquierda Unida 
e ICAM. Claro, por no hablar del póster conjunto 
Garrido-Emigdio de Moya.

Como será la cosa que hasta nos han reco
nocido la equivocación cometida por aquellas ins
tituciones y personas que después de amenazar
nos, nos han quitado la publicidad, porque se arre
pienten de no haber administrado con equidad unos 
dineros de los que sólo son gerentes, por lo que 
aseguran que no los volverán a administrar como 
si fuera su predio personal.

Lo dicho, que no me cabe otra posibilidad 
que terminar como he empezado, ¡que tó er mun
do es güeno!

Quino&Josete
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Las caras de la noticia
Mario Mansilla

A pesar de algún roce en el desmpeño de su 
función el Primer Secretario de las Cortes Regionales 

Mario Mansilla está destacando por su dedicación y 
trabajo. En Ciudad Real se comenta la posibilidad de 
que uno de los grandes bancos de este país, por más 

señas el BBV, estuviera pensando ofrecerle el puesto 
de defensor del cliente dado su conocimiento del 

mundo de los créditos.

Fernando 
L. Carrasco

El Vicepresidente 
del gobierno regional 
parece estar atravesan
do uno de los mejores 
momentos de su vida. 
Su mujer Encarna Pérez 
está esperando un bebé. 

De evolucionar según lo previsto serán padres a 
principios de verano, en el mes de Julio. Enhora
buena.

Pedro Barato
Ha sido muy apreciada su intervención para 

que no se ponga un tope a las ayudas agrícolas 
procedentes de Bruselas. El presidente de ASAJA 
cuenta que el dinero que no se dé a los que tengan 
grandes explotaciones en Castilla-La Mancha no 
revertirá en otros agricultores, sino que sencilla
mente no vendrá a la región. Lo mismo defiende 
con los topes que se quieren poner por abajo a quie
nes menos reciben por no ser la agricultura su ac
tividad principal.

Iván Helguera
Su debut como titular en la roma fue un éxi

to. Condujo a su equipo a la victoria por 1-3 fren
te al Barí y por lo que la Roma se coloca como el 
cuarto equipo de la

Manuel Caballero
Ya tiene programadad su próxima tempora

da gracias a la diligencia de su apoderado Manuel 
Cano y sobre todo a los éxitos que ha cosechado 
este año. Caballero tiene previsto introducir cam
bios en la cuadrilla

LA VOZ DE ALBACETE/ 8
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ESPECIAL

Ramón Sotos
Ha vuelto a repetir que, 

pase lo que pase en el grupo 
del PP en la Diputación, se 

descarta una moción de censura 
contra el gobierno popular, 

porque no quieren hacer una 
operación anti natura.

José A. García
Nuevo Jefe de Publicidad 

de La Voz de Albacete, Técnico 
en Publicidad por la Escuela Ofi
cial de Madrid, ha desarrolaado 
su trabajo en empresas como In
formaciones, Publicidad Garsi, 
La Tribuna de Ciudad Real, Te
levisión por cable de Albacete, 
Bisagra, Pubicidad Jaz y La Tri
buna de Albacete.

Rosa R Zafrilla
A propuesta de la 

concejala de educación y de la 
mujer, el ayuntamiento de 

Albacete será el primero de la 
región, y de momento el único, 

que cuente con un "Defensor 
del menor”. Esta institución 

que velará por el cumplimien
to de los derechos de los niños 
podrá recibir las denuncias de 

malos tratos o cualquier otra 
violación de sus derchos.

José L.López
Director General de 

Drogas, bajo cuyos auspi
cios se ha constituido el 
C onsejo In terlocal de 
Drogodependencia con el 
que se pretende conseguir la 
coordinación de cuantas ad
ministraciones están impli
cadas en la lucha por la re
cuperación de cuantos se 
ven afectados por la depen
dencia de este tipo de esti
mulantes. Su experiencia y 
su buen hacer en los barrios 
más implicados en este pro
blema le están siendo de 
gran utilidad y mayor ayu
da para cuantos lo necesi
tan.
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E NTRE COMILLAS Dom ingo M artínez

«El PP esConde la crisis»
Aquí no pasa nada. Todo tranquilo porque 

en el Partido Popular de Albacete no hay crisis, 
solo son “malos entendidos” que ya se han re
suelto según el “increíble” comunicado emitido 
por el PP regional.

Esto, para quien no lo conozca está bien, 
pero no se lo cree nadie que tenga una mínima 
información.

Hubo prisas, precipitación y algo de 
“mala leche” cuando se dijo que estos diputados 
eran chantajistas políticos y que aportaban po
cos votos al partido. Se hablo de expedientes y 
posible expulsión, pero al tomar cartas en el asunto 
el partido desde Toledo y sobre todo desde Ma
drid, los órganos de gobierno del PP en Albacete, 
quedaron desautorizados y “aceptaron de buen 
grado” la decisión de los “jefes”.

Conde fue llamado a Madrid, luego envia
do a Albacete. Los diputados Urrea y Cutanda 
fueron a Madrid y regresaron “casi igual”, pero 
no aceptaron “la foto de familia” que Agustín
Conde pretendía.

¿Que pasó para que los dos diputados pro
vinciales decidieran cortar por lo sano con el gru
po de la Diputación?. Sencillo, que no se les tie
ne en cuenta, que no hay dialogo interno en el 
grupo, que o pasan por la decisión que tome el 
presidente y vicepresidente o “se los pasan por

la piedra” en cuanto sea posible.
¿Todo resuelto?. No porque el “aparato” 

se los llevará por delante en cuanto sea posible 
y por mucho que se diga, no habrá paz, no habrá 
entendimiento, salvo que haya sometimiento de 
Urrea y Cutanda.

El día de la crisis, cuando se reunió el Co
mité y luego la Junta Directiva, hubo casos cu
riosos. Por ejemplo, el concejal del Ayuntamien
to de Albacete, Cesar Aguilar, también presidente 
de Nuevas Generaciones del PP, dijo en presen
cia del alcalde que a ellos -refiriéndose a Manolo 
Vasco y a él mismo- los trataban bien en el Ayun
tamiento y que no tenían problemas, pero lue
go, en la Junta Directiva y en ausencia del al
calde, Aguilar tomó la palabra y dijo lo contra
rio hasta que uno de los presentes le recordó que 
“hace diez minutos has dicho lo contrario y 
ahora te contradices”. Cesar guardó silencio ante 
la evidente contradicción.

Luego, los “jefes de Madrid” llamaron a 
Juan Garrido para escuchar su versión, y así, 
reunión a reunión se llegó a la conclusión de que 
todo estaba bien. Pues nada, ni crisis, ni nada, 
de nada.

La próxima semana volveremos a tener 
noticias sobre esta crisis y seguro que no está 
cerrada, pero si desde dentro del PP se lo llegan 
a creer, mejor para ellos.

meses
Airtel le ofrece

Tres meses de conexión gratis 

teléfono y cuota de alta.
i Bonoífrull ■
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Fórmulas Airtel

ARCOTEL, S.L. 
C/Pablo Medina, 7 

Tlf. 52 02 06 
Fax. 52 22 24 

02005 ALBACETE

ARCOTEL, S.L. 
Avda. Primo de 

Rivera, 17 
Tlf. (968) 20 24 82 
Fax. (968) 24 83 61 

30008 MURCIA

LE OFRECEMOS 
UN 35% DE 

DESCUENTO EN 
LLAMADAS 

INTERPROVINCIALES

TELEFONIA MOVIL DIGITAL
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Frente al Lleida fue el único jugador que 
se libró del descalabro general, y su fenomenal 

gol ante el Orense le ha 
dado la confianza al equi- 

m 0  po cuando más la ha nece
sitado. La continuidad de 
la que careció con Duque, 
parece querer dársela  
Naharro. A pesar de las crí
ticas que ha recibido pue
de ser su temporada.

Pedro García
Secretario Provin- B p  v  . 

cial del PP y Presidente ■  vju
en funciones, por califi- ¡jj| H
car de chantajistas a dos '
diputados de su partido 
cuando los mismos ve
nían proponiendo una solución dialogada des
de hacía meses sin ser oídos.

Agustín Conde
Por el paso dado para 

intentar solucionar el grave 
conflicto que se ha planteado 
en el Partido Popular. Horas, 
llamadas y dedicación no es
catimó. Otra cosa es que haya 
conseguido el dicícil objetivo 
que se marcó.

Julio Iglesias
N ecesita  la con 

fianza que ahora no tie
ne, pero ésta difícilmen
te le va llegar encarándo
se con cualquiera que le 
critica  sus errores. 
Cuando se alcanza una 
dimensión pública debe 
estar a las duras de las 
críticas y a las maduras 
de la gloria, que hoy le 
es esquiva.

El Escaparate
M iguel N ieto

El PP se descuajaringa
En el lecho del dolor Emigdio sufre por partida doble. 

El partido se le está yendo al garete y asiste con impotencia a 
la crisis más aguda que ha sufrido desde que ganó el congre
so de Almansa. Al presidente del PP se le han ido de las manos 
las riendas y observa, inmovilizado, el desastre, que no es otro 
que quedar desautorizado ante los suyos y la opinión pública. 
Y lo malo del caso, y él lo sabe, es que la culpa no se la puede 
echar a nadie. La grieta que se ha abierto en el PP es tan gran
de que está a apunto de descuajaringarse el edificio. Querer 
hacer mártires a dos diputados es sólo la interpretación burda 
del sainete en que se ha convertido el partido. La puesta en es
cena de las divergencias, es de miopía total. Pedro García, a la 
sazón secretario general del PP, no puede lanzar la piedra y 
luego desdecirse en la intimidad cuando uno de los dos dísco
los le pide explicaciones. Pero dentro de esta anormalidad, ya 
va siendo habitual asistir a la desintegración del PP de Al
bacete por las luchas intestinas de los dos bandos. No es la 
guerra civil porque se alinean en la misma orilla, es la guerra 
por culpa de la dirección, que propicia acciones tan chuscas 
como que se la tengan que envainar los que amenazaron con la 
expulsión. Y es que, aunque parezca lo contrario, los fuertes en 
esta batalla son Urrea y Cutanda, y sólo por revestir de cor
dura sus responsabilidades y no engañar al electorado que 
los eligió. La pantomima de otros, que tragan y callan aunque 
vivan de rodillas, no la han querido representar estos dos polí
ticos que han decidido echar un pulso a Emigdio. Mientras 
tanto, Juan Garrido se frota las manos y asiste al deterioro 
de su presidente. En fin, este guión parece escenificado por 
ateos, que niegan el día del juicio final y la resurrección, cues
tión ésta muy importante para cualquier político, por aquello de 
que un día los muertos resucitan y te las hacen pagar. Por 
cierto, ¿qué ha sido de Domingo Castillejos, el tercer hom
bre, el que tenía línea con Madrid y, por debajo, auspiciaba 
un golpe contra el poder establecido? ¿Qué poderosa razón 
le hace callar ahora? ¡Será por no verse envuelto en el descré
dito -¿o el crédito?- de la política!

Crisis aplazada
Por mucho que se empeñen desde el aparato del PP en 

decir que la crisis se ha acabado, la realidad es que se ha apla
zado. La prueba está en que no ha habido ni foto, por mucho 
que insistiera Agustín Conde en decir que había que hacerla 
como cuando posan Aznar y Pujol. La intervención de Ma
drid lo único que ha logrado es ganar unos meses de resuello. 
Ni Juan Carlos Vera, ni Agustín Conde, ni Arsenio Fernández 
de Mesa, que fueron los encargados de intentar arreglar el en
tuerto, tienen claro que la batalla no tenga continuación de 
aquí a unos meses, por mucho que a los rebeldes les aseguraran 
que Emigdio y sus afines iban a cambiar de comportamiento 
hacia ellos. Madrid, una vez más, se ha puesto las gafas de 
no ver lo que ocurre en Albacete.
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Hacer de nuestro culo un sayo
Vivimos en un país repleto de 

mañosos que se dedican escuchar, pin
char, vigilar, espiar y grabar en vídeo 
todo lo que hacemos, incluso en la inti
midad. Se pasea por ahí un vídeo en el 
que supuestamente Pedro J. Ramírez y 
una chica morena, Exhuberancia, se dan 
al desenfreno sexual, anal, bucal y del 
almizcle dorado.

En el vídeo, que ha visto un ami
go mío, el supuesto Pedro José calza un 
corpiño rojo, precioso. He oído chistes 
e ironías continúas, de los socialistas a 
los que tanto daño ha hecho “El Mun
do”, que dan la sensación de que deben 
encontrarse muy felices porque al direc
tor de un periódico, presuntamente lo 
hayan grabado mientras fornicaba con 
una morena, que ha dado con sus 
cachondos huesos en Carabanchel, di
cen que porque permitió entrar a un cá
mara a rodar “vídeos de primera” en su 
alcoba, mientras un tal Pedro se libera
ba.

Hasta Felipe González, mientras 
presentaba un libro de Ramoncín, (ver
sión rockera del padre Apeles), se per
mite hablar con sorna de la lluvia dora
da, en clara referencia al descocado 
vídeo. No han podido machacar a Pedro 
Jota, sino grabándolo mientras hacía con 
su ano lo que le parecía. Esos socialis
tas que tanto se alegran de los resulta
dos mañosos, entre no se sabe quién y 
un periódico de viejo cuño, lo que no 
adivinan es que si aplauden este vil 
chantaje, los siguientes serán ellos, y 
alguno habrá en el PSOE al que valga la 
pena investigar sus preferencias sexua
les.

Una vez trabajé para un facha 
con ímpetu difamador y no pararon de 
decirme que me separase de él. Algunos 
de los que me lo dijeron, ahora como 
ha triunfado en el lumpen periodístico 
de Madrid, en el retrete se leen sus artí
culos, disfrutando, con sus malas artes, 
y con la mierda que ha vertido sobre la 
vida privada de un periodista poco que
rido, es cierto.

El que piense que defiendo el 
mesianismo islámico de “El Mundo” y 
de su amo, se equivoca, lo que defiendo 
o intento defender, es el libre albedrío 
del culo de los españoles, porque está 
claro que rebatir graves acusaciones de
jando que actúe la Justicia, se ha con
vertido en misión imposible. Ahora lo 
que priva es que si te acusan de asesinar 
a 30 personas, o de trincar dinero de de
bajo de las alfombras, te defiendas di
ciendo que tu acusador es un sodomita. 
Completamente lógico me parece, sa
biendo que con una levísima interpreta
ción de los Derechos Fundamentales de 
nuestra Constitución, cada uno puede 
hacer de su culo un sayo. El gran her
mano nos vigila.

■ A n ton io  Magán

! E l p o l í t i c o  a l  q u e  se r e fe r ía  e l  d ip u t a d o  c r í t i c o  
d e l  PP, A lon so  C u ta n d a , c u a n d o  d i jo  q u e  h a b ía  c o m 
p a ñ e r o s  q u e  q u is ie ro n  f i c h a r  p o r  e l  P S O E  y  a c a b a 
ron  en e l  P P  p o r q u e  no los q u is ie ro n ,  es J u a n  M o
d es to  C ebrián , d ip u ta d o  d e  p e r s o n a l ,  a l  qu e  ta m b ié n  
c o n s id e r a n  en p a r t e  r e s p o n s a b le  de  la  c r í t i c a  s i t u a 
c ió n  qu e  v ive  e s te  p a r t i d o  en la  D ip u ta c ió n .

■  S o r p r e s a  y  g r a n d e  la  qu e  se  l le vó  E m ig d io  d e  M oya  
e l  p a s a d o  f in  de  s e m a n a  c u a n d o  r e c ib ió  la  v i s i t a  de  
los s o c ia l i s ta s  J u a n  de  D io s  I z q u ie r d o  y  C r i s tó b a l  
R o za lé n ,  a s e s o r  de  Bono. N o se lo e s p e r a b a  y  d e sd e  
su lecho  de  d o lo r  a g r a d e c ió  su  p r e s e n c ia .  En la  d e s 
p e d id a ,  E m ig d io  h izo  s u y a  la  f r a s e  “es m á s  im p o r 
ta n te  la  v id a  qu e  la  p o l í t i c a ”. D esp u és  rec ib ió  la  l l a 
m a d a  d e l  p r e s id e n te  Bono. P a r a  qu e  luego  d ig a n  que  
los p o l í t i c o s  se l le v a n  m al.

U A se g u ra n  qu e  e l  C oleg io  de  M éd icos  e s tá  d e t r á s  de  
la  c o m p ra  d e l  s o la r  de  M ich e l ín ,  en la  c a r r e te r a  de  
c ir c u n v a la c ió n .  D e s e r  a s í  los g a le n o s  c o m p a ñ e ro s  
de  De la  C a lza d a ,  t e n d r á n  qu e  i r  p r e p a r a n d o  c a s i  
500 m il lo n e s  p o r q u e  la  SE Ñ O R A  p o r  m enos  no v e n 
de. Ya q u iso  c ó m p ra lo  un “e s p a b i l a o ” p o r  t r e s c ie n 
tos p e r o  c la ro ,  la  SEÑ O RA qu e  no es to n ta ,  le d i jo  
qu e  nones. P o r  q u in ie n to s  m il lo n es ,  D e la  C a l z a d a  
verá  s a t i s f e c h a s  su s  a f ic io n e s  c o n s tru c to r a s .

■  Se conocen  nu evos  d a to s  so b re  la s  p r e v i s ib le s  f e 
c h a s  d e  la s  e lecc io n es  a  C á m a ra s ,  e s ta s  se c e le b r a 
r á n  a l l á  p o r  e l m es de m a r zo  s i  to d o  d i s c u r r e  com o  
e s tá  p r e v i s to .  En c a m b io  la  d i s c r e p a n c ia  es a b s o lu 
ta  a  la  h o ra  de  h a c e r  p r e v i s io n e s  so b re  q u ie n  g a n a 
rá . M ie n tra s  M arcos  M on tero  cree  q u e  y a  t ie n e  a  su  
f a v o r  el 50% d e  los vo tos  p r e v i s to s ,  fu e n te s  p r ó x im a s  
a  FEDA c o n s id e ra n  qu e  e s tá n  de  su  la d o  m á s  d e l  90% 
de  los e lec to res .

I Se a c e r c a  la  A s a m b le a  d e  ADECA, d ic e n  q u e  e l  
h a s ta  a h o r a  p r e s id e n te ,  M ig u e l  N ie to ,  t ie n e  p r e s e n 
t a d a  la  d im is ió n .  O tros  d ic e n  qu e  no d im i te  p o r q u e  
el g e re n te  le a c o n se ja  qu e  s ig a . Lo c ie r to  es qu e  e l  
p r o p io  N ie to  v ien e  m a n i fe s ta n d o  d e sd e  h a c e  m eses  
Q'vue f  c a n s a d o ,  qu e  se q u ie re  i r  y  q u e  p r e s e n ta  la
d im is ió n .  S i  de  v e r d a d  c u m p le  su  p a l a b r a ,  d e b e r ía  
m a r c h a rs e  p a r a  e v i t a r  q u e  s ig a n  la s  g u e r r a s  en tre  
e m p re s a r io s  qu e  n a c ie ro n  en la  A so c ia c ió n  de  E m 
p r e s a r io s  de  C a m p o l la n o  qu e  é l  p r e s id e .
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OCTT)

ÉD
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha 16 A L  30 D E  N O V IE M B R E  1997

CUARTETO ITALICA SAXOFONES
Higueruela, 16 de noviembre

QUINTETO SANTIAGO DE CUBA
Casas Ibañez, 22 de noviembre

SYNTHIA BUTTS &GOSPEIAIRS
Almansa, 29 de noviembre

LA MÚSICA VA POR BARRIOS.
En colaboración con Juventudes Musicales de Albacete

Albacete, mes de noviembre:
B° Ensanché, Viernes 14 
Santa Ana, Sábado 15 
Pozo Cañada, Sábado 22 
Aguas Nuevas, Sábado 29

LOQUILLO Y SOPEÑA
"DURANTE LA INVASION"

Albacete, 24 de noviembre
Paraninfo del Campus Universitario

LA OPERA EN LOS INSTITUTOS
En colaboración con Asóc. Amigos de la Opera y Bancaja 

Albacete y provincia, del 10 al 28 de noviembre

¡MUU!, Cía. Yllana Hellín, 20 de noviembre

D. PERLIMPLIN, Cía. Al Suroeste Higueruela, 22 de noviembre; El Ballestero, 29 de noviembre 

QUO NO VADIS, Cía. Pera Limonera Higueruela, 23 de noviembre 

EL RODAJE, Cía. Capitano Casas Ibáñez, 28 de noviembre 

EL TRAGALUZ, Cía. Ecomejo La Roda, 30 de noviembre

EXPOSICIONES
TENDENCIAS DEL ARTE CONTEMPORÁNEO 
EN LOS FONDOS DEL MUSEO DE ALBACETE

Museo Provincial de Albacete,
Desde el 13 de noviembre

MUESTRA PROVINCIAL DE ARTES PLÁSTICAS
Museo Provincial de Albacete,
Del 13 de noviembre al 7 de diciembre

1957-1997
Museo Provincial de Albacete
Del 7 de noviembre al 15 de diciembre

FILMOTECA REGIONAL Abengibre, 21 de noviembre; Los Anguíjes, 23, 28 y 30 de noviembre
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□ e p o r t a j e

I M iguel N ieto

El Pacto por Alba
cete vive en período de 
hibernación. Lo que na
ció como lanzadera del 
desarrollo económico de 
la provincia, captando 
proyectos e inversiones 
para Albacete, ha tocado 
fondo por culpa de las 
disensiones políticas y 
por la sombra que el 
Pacto Industrial ha di
bujado sobre aquel in
vento. La suya fue una 
vida provechosa a la que 
se sumaron fuerzas polí
ticas de distinto signo, 
sindicatos, entidades e 
instituciones. Pero desde 
la muerte de Jesús Ale
mán, el coordinador, su 
existencia ha ido a me
nos, hasta el punto de 
vivir un letargo que lo tie
ne postrado en la inope- 
rancia. Marcos Montero, 
presidente actual, quiere 
revivirlo pero deberá 
convencer antes a los in
tegrantes, que se miran 
con recelo debido a las 
diferencias ideológicas. La 
pretensión de Emigdio de 
Moya de poner como coor
dinador a Miguel Panade
ro, es otro de los motivos 
que pueden enfrentar a los 
m iem bros del Pacto. 
Mientras tanto, el Pacto 
languidece lejos de aquel 
proyecto original que 
Juan de Dios Izquierdo 
ideó.

“El Pacto está glo
riosamente hibernado. 
No ha muerto del todo 
porque no lo queremos 
rematar nadie”. En esta 
frase se resume el presen
te de una iniciativa que 
concitó el interés de las

Desde la llegada del PP a la Diputa

Pacto por 
Todos lo mataron

fuerzas políticas, econó
micas y sociales de Alba
cete y que sirvió para con
cienciar a una sociedad de 
la importancia por luchar 
todos juntos para ganar 
proyectos e inversiones 
para Albacete.

A partir de la apari
ción del Pacto Industrial, 
que impulsó el Gobierno 
Regional, y la muerte del 
coordinador, Jesús Ale
mán, el Pacto por Albace
te comenzó a quedarse sin 
contenidos hasta el mo
mento actual, cuya parali

zación puede hacerse eró 
nica si en las próximas fe
chas no se toman acuerdos 
para definir su futuro. La 
llegada del Partido Popu
lar a la Diputación, supo
ne, ajuicio de parte de los 
integrantes, el comienzo 
de un final por el nulo in
terés de su presidente por 
apostar por él.

Desde la visión del 
PP, la culpa es de los so
cialistas. Un cruce de acu
saciones que deteriora la 
salud del Pacto pero que 
no ayuda para su futuro.

,  # I t ' y  * "  /
'  i r  , r  V

Miembros
-Diputación de Albacete 

-Ayuntamiento de Albacete 
-Universidad de CLM 
-Delegación Industria 

(Junta)
-Cámara de Comercio 
-Caja de Castilla-La 

Mancha 
-UGT y CCOO 
-PSOE, PP, IU 

-FEDA
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ción, vive en período de hibernación

Albacete: 
y él sólo se murió

Marcos Montero:
“El Pacto está en trámite de consultas”

M arcos M ontero, 
presidente de la Cámara 
de Comercio, es el encar
gado accidental de convo
car a la Mesa del Pacto 
para retomar la actividad 
que se dejó hace más de 
un año. Para Montero “el 
Pacto está en trámite de 
consultas, porque tengo 
que hablar con todos los 
componentes para ver si 
podemos sacarle alguna 
utilidad a partir del año

próximo”.
El dirigente de la 

Cámara de Comercio se 
define como un presiden
te circunstancial del Pac
to, y afirma que las des
avenencias políticas ac
túan negativamente sobre 
el Pacto: “Tengo que an
dar con suavidad para 
no herir sensibilidades. 
El problema que debe
mos resolver -añade- es el 
de la persona que haga 
de coordinador. Ahí está 
el quid de la cuestión”.

Esa persona tiene 
varios nom bres según 
quién los proponga. La 
Voz de Albacete ha sabi
do que el presidente de la 
Diputación, Emigdio de 
Moya, quiere que sea Mi
guel Panadero, nombre 
que citam os a M arcos 
Montero y la respuesta es 
rotunda: “No voy a dar 
ninguno y no voy a pro

poner uno para que sea 
el coordinador. Será el 
que decidan entre todos. 
Lo máximo que puedo 
decir es que sé por don
de apuntan, pero no seré 
yo quien proponga”.

Lo que tiene claro 
es que va a hacer lo posi
ble porque el Pacto retome 
el camino que inició hace 
años y para ello está dis
puesto a asumir por un 
tiempo definido la presi
dencia “pero nunca de 
una manera indefinida 
porque tengo muchos te
mas a los que dedicarme. 
Vamos, que en mi no ani
dan sensaciones eróticas 
de salir en la foto” .

Vencer las tozudeces 
ideológicas, por tanto, es 
para el presidente actual el 
primer obstáculo para ha
cerlo marchar porque con
sidera que puede ser útil a 
la sociedad albacetense: 
“Si no se acaban esos 
planteamientos, los polí
ticos no son dignos de 
tener el apoyo del voto 
popular”.

Y por último un de
seo: “Ponerlos de acuer
do y que sea operativo el 
1 de enero del próximo 
año”.

Manuel Aguilar 
(PSOE) “Hay 

que sacarlo del 
parón que le ha 

dado el PP”
Para el secretario 

general del PSOE de Al
bacete, Manuel Aguilar, el 
Pacto es útil y tiene su ra
zón de ser y existir, pero 
hay que sacarlo de la in
actividad que le ha provoca
do el Partido Popular. “A la 
sociedad albaceteña le vie
nen bien todos los proyec
tos que tengan como ob
jetivo conseguir inver

siones para la provin
cia”, señala, y a renglón 
seguido añade “Hay que 
sacarlo del parón que le 
lia dado el P P , que lo ha 
tenido sin convocar año 
y medio. Primero le reti
ró el personal adminis
trativo y el despacho que 
utilizaba en la Diputa
ción, y después no ha te
nido interés en que fun
cione”.

Respecto al coordi
nador del Pacto, Aguilar 
dice que están dispuestos 
a que esa responsabilidad 
sea rotatoria.
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□ C T U A L I D A D

José F. del Campo (CCOO): 
“Nadie se atreve a certificar 

su muerte”
El secretario pro

vincial de Comisiones 
Obreras, José Francisco 
del Campo, tiene una vi
sión muy particular de la

salud del Pacto. Dice 
que no ha funcionado y 
apunta que hay una du
dosa voluntad de que 
continúe. “Nadie quie
re certificar su muerte. 
Creo, además, que no 
es útil para la provin
cia”.

Su apuesta está di
rigida a “algo que sea 
provechoso para la 
provincia, pero no en

operaciones de marke
ting”.

Y respecto a las 
culpas, “nadie se puede 
salvar, nadie muestra 
interés suficiente”.

Por ello dice que 
hay que tomar una deci
sión; “o ponerlo en 
marcha con contenido 
o darle una m uerte  
digna”.

Para el dirigente 
del Comisiones Obreras 
“el PP en el ayunta
miento y la Diputación 
no están haciendo nada 
para que funcione, 
pero nosotros tampo
co”.

Si se opta por que 
funcione, mantiene que 
debe estar ligado al Pac
to Industrial.

Por último, cree 
también que el choque 
de ideologías lo está per
judicando.

Manolo Escobar (UGT): 
“Sería útil reanimarlo”

Desde la Unión 
General de Trabajadores 
también se tiene una vi
sión pesimista del pre
sente del Pacto por Al
bacete. Manolo Escobar, 
miembro de la nueva 
ejecutiva del sindicato, 
dice que “el Pacto tuvo 
importancia en su día 
y se cubrieron objeti
vos, pero la llegada del 
PP lo está dejando lan
guidecer. Desde la 
UGT se ha intentado 
relanzar pero no hay 
forma”.

Escobar es parti
dario de que si no se hace 
nada por reactivarlo, de
terminados miembros del 
Pacto deberían reunirse 
para relanzarlo con el fin 
de captar inversiones 
para la provincia.

Lo que tiene claro 
es que el Pacto por Al
bacete es útil y hay que 
reanimarlo. Por ello, en
tre los temas que va a re
tomar la nueva ejecuti
va de UGT está el Pacto 
por Albacete.

Emigdio de 
Moya: “Si 
tuviera 

contenido 
sería bueno”

El presidente de la 
Diputación, Emigdio de 
Moya, al que se dirigen 
las criticas del período 
de hibernación que vive 
el Pacto, dice que está en 
un momento de paraliza
ción y que “no tiene 
sentido porque los so
cialistas no tienen inte
rés en que funcione” .

Para Emigdio, “si 
tuviera contenido sería 
bueno”.

La Diputación es 
uno de los tres miem
bros que más dinero 
pone para el funciona
miento, con cinco millo
nes, igual que el Ayun
tamiento y la Caja de 
C astilla-L a M ancha, 
pero ese dinero no se 
gasta por falta de activi
dad.

Al tener una pre
sidencia rotatoria, la Di
putación debería haber 
tomado el relevo, pero la 
inactividad y la falta de 
reuniones ha propiciado 
que no se lleve a efecto.

José M. 
Martínez 
(Feda): 

«Tiene que 
haber 

voluntad 
política para 

que funcione»
El presidente de 

los empresarios, José 
Manuel Martínez, está 
convencido de que el 
Pacto debe seguir fun
cionando. «Es una idea 
buena pero al darse un 
cambio político tiene 
que haber voluntad  
para que funcione».

El responsable  
empresarial admite que 
el pacto está bajo míni
mos y es posible que «el 
estado de hibernación

en que vive lo haga 
desaparecer».

Dice que la polí
tica «hay que separar
la de las ideas básicas 
del Pacto, que es traer 
inversiones para Alba
cete». Por ello proclama su 
interés porque funcione y lo 
haga sin sometimientos a los 
planteamientos ideológicos 
y sí a los comerciales. 
«Las instituciones de
berían olvidarse y ha
cer todo lo posible por
que el Pacto siga desa
rrollándose».
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Juan de Dios Izquierdo, 
artífice del Pacto: «Desde que el 
PP ganó las elecciones, no marcha

Juan de Dios Iz
quierdo fue el político 
que tuvo la idea de crear 
un instrumento que lu
chara para traer inver
siones a Albacete. Por 
ello, cuando ahora asis
te a la agonía en la que 
permanece el Pacto, su 
sentimiento es de pesa
dumbre: «Me indigna la 
situación en la que se 
encuentra. Lo que se 
debe hacer es caminar 
desde la lealtad que 
siempre se caminó y 
dejarse de protagonis
m os. El Pacto sigue  
siendo un elemento útil 
y puede complementar 
al Pacto Industrial, por
que la representación 
institucional está en la re
gión y eso lo tenemos que 
asumir. Y por si falta
ra algo para justificar 
su funcionamiento, la 
Oficina de Castilla-La 
Mancha en Bruselas 
estaría encantada de 
tener un interlocutor 
como el Pacto en Alba
cete. Entonces yo me 
pregunto, ¿cómo se 
puede dejar perder esa 
joya?

Ante la pregunta 
de si considera que el

»

Pacto está muerto, Iz
quierdo dice que no 
«porque jurídicamente 
está vivo. Por ello hay 
que hacer un esfuerzo 
para que el sentido co
mún se imponga y vol
verlo a convertir en 
algo útil para Albace
te» Y a la hora de echar 
culpas de su nula activi
dad, lo tiene claro: 
«Desde que el PP ganó 
las elecciones munici
pales y posteriormente 
obtuvo la Diputación, 
el Pacto no funciona».

Apoya su razona
miento de que debe se
guir existiendo, utilizan
do una palabra de moda 
en la Comunidad Euro
pea, «ahora que se im
pone el partenariado en 
Europa, que es la parti
cipación de todos los 
sectores de la sociedad 
en los p royectos, es 
cuando se paraliza. No 
lo puedo entender».

Pero Juan de Dios 
tiene lo que debe ocurrir 
si no echa a andar: «Si 
en un tiempo razona
ble no funciona de nue
vo, habrá que volverlo 
a lanzar y si hace falta 
a refundarlo».

es©

¡¡El Pacto ha muerto 
Viva el Pacto!!

M.N.
La puesta en mar

cha por el Gobierno Re
gional del Pacto Indus
trial, la muerte de Jesús 
Alem án, coordinador 
del Pacto por Albacete, 
y la llegada del PP a la 
Diputación han sido las 
razones que han puesto 
al Pacto bajo mínimos, 
según se deduce del cru
ce de opiniones de la 
mayoría de los miem
bros que lo forman.

La fuerza con que 
nació aquella original 
idea del socialista Juan 
de Dios Izquierdo, fue 
perdiendo contenido a 
medida que el Pacto In
dustrial de Castilla-La 
Mancha se implantaba, 
hasta anular parte de su 
filosofía de creación. A 
ello se le unió la desgra
ciada muerte de Jesús 
Alemán, principal man
tenedor del novedoso 
proyecto y coordinador 
encargado no sólo de 
gestionar el día a día

sino de aglutinar a las 
diferentes fuerzas que lo 
firmaron. Posteriormen
te, con la llegada del 
Partido Popular a la 
Diputación y una visión 
ideológicamente distin
ta de ver las cosas, el 
Pacto llegó a su punto 
más bajo. Las diferen
cias políticas y los rece
los sobre su utilización 
ante la opinión pública, 
le dieron la puntilla a un 
proyecto que ya venía 
agonizando. Pero por si 
faltara algo, la lucha por 
nombrar un nuevo coor
dinador del agrado de 
todos, ha enquistado una 
situación que no tiene 
fácil arreglo. La apari
ción de determ inados 
nom bres, vinculados 
ideológicamente a miem
bros de un signo políti
co, puede suponer su 
muerte total.

El Pacto, mientras 
tanto, ha muerto. ¡¡Viva 
el Pacto!!.
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□ C T U A L I D A D
■ Jav ie r Palom ero

Transmite una 
pausada y coherente 
tranquilidad interior. 
Francisco Jesús Genestal, 
sacerdote nacido en 
Hellín, a sus 30 años ha 
llegado a la insumisión a 
través de un proceso 
mental que le pedía co
herencia con el mensa
je de paz y justicia que 
subyace en los valores 
del Evangelio. Habla de 
la objeción de concien
cia como algo muy cer
cano al ideal cristiano, 
por eso la ética y el 
cuerpo le piden llegar 
hasta el final con todas 
sus consecuencias, “no 
es entendible que una 
persona que está lu 
chando por valores tan 
nobles como la paz y la 
justicia vea como la ley 
le acusa y le pone una 
pena. A mi me descoloca 
y me resulta muy ingra
to”.

El próximo día 19 
tiene una cita con el juez 
para decidir por qué Có
digo Penal quiere ser juz
gado, si por el antiguo o 
el nuevo, puesto que aun
que el delito tuvo lugar 
con el antiguo ahora se le 
juzga por el nuevo ya vi
gente. Escogerá el nuevo 
porque se ha suprimido 
la privación de libertad 
por una multa, aunque él, 
por coherencia consigo 
mismo, no está muy dis
puesto a pagarla, “si des
pués de 8 años todo esto 
se resuelve pagando, 
estamos donde empeza
mos”. Si decide no pagar 
su destino sería definiti
vamente la cárcel, algo 
que no dejaría de tener un 
sinsentido puesto que en 
cinco años prescribirán 
las penas al dejar de ser 
obligatorio el servicio 
militar.

Francisco Jesús Genestal, sacerdote insumiso

La desobediencia 
civil engrandece 
la democracia”
La Insumisión 

según el 
Evangelio
Lleva 4 años de 

sacerdote en ja Parroquia 
del Espíritu Santo en Al
bacete y desde Septiem
bre es el nuevo Delega
do de la Juventud en la 
Diócesis. En 1989 solici
ta ser declarado objetor 
de conciencia. Pide pró
rrogas hasta el año 1994 
que acaba su especiali
dad de Teología Pastoral 
tras cinco años de carre
ra. Elige la Prestación 
Social Sustitutoria en 
Ayuda Social Penitencia
ria en la cárcel de Alba
cete y en la fecha de su 
incorporación en Junio 
del 95 decide no acudir. 
En ese momento accede

a la insumisión y el fis
cal pide para él 2 años, 4 
meses y un día de pri
sión. Para ser insumiso 
no hace falta hacer nin
guna declaración de que 
se es, el delito tipificado 
en el Código Penal es: 
negativa a hacer la Pres
tación Social Sustitu
toria, sociológicamente 
conocida como insumi
sión.

Se llega a la insu
misión a través de dos 
vías, la teórica y la prác
tica, “yo a los 28 años di 
ese paso por motivos 
prácticos puesto que 
consideraba que la ta
rea que realizaba en la 
parroquia con proyec
tos educativos y socia
les, me merecía mucho 
más sentido que la in
cógnita de una año ha

ciendo una cosa que na
die me garantizaba pu
diera tener una utili
dad”. Podría haber he
cho un arreglo con el 
M inisterio de Justicia 
para que esa tarea se le 
reconociera como presta
ción social, pero en su 
conciencia vio que no te
nía porqué hacerlo, tam
bién tuvo su importancia 
la vía teórica, “mi deci
sión la enraizó en los 
valores del Evangelio y 
para mi es una expe
riencia profundamente 
coherente”.

La mayoría de sa
cerdotes y seminaristas 
en Albacete se han decla
rado objetores de con
ciencia y posteriormente 
han realizado la presta
ción social sustitutoria, 
sólo 5 han optado por la
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“Una persona que es capaz de hipotecar su libertad por un ideal, que desobedezca una norma 
y que esté dispuesto a asumir las consecuencias que tiene, sea quien sea y venga de donde

venga, a mis ojos se hace grande”.
insumisión de los cuales 
sólo dos están en proce
so judicial, Francisco Je
sús Genestal que será el 
primer sacerdote en Al
bacete sobre el que 
recaerá una sentencia por 
insum isión y otro de 
Yeste cuyo juicio tendrá 
lugar el próximo año.

Y la Iglesia, 
¿qué opina de 

todo esto?
Tanto dentro como 

fuera de la Iglesia ha en
contrado respeto a su de
cisión. No ha habido pre
siones por parte de las 
altas instancias eclesiás
ticas que ya en el 95 ha
cían una declaración con
siderando que los objeti
vos que perseguía la in
sumisión eran justos aun
que los métodos utiliza
dos de desobediencia ci
vil no parecían estar jus
tificados, “la Iglesia  
como institución no 
puede decir otra cosa, e 
incluso diría que haría 
mal en decir otra cosa 
puesto que hay muchas 
personas que, aunque 
nos respeten, no com
parten nuestro punto 
de vista”. El hecho de 
ser sacerdote le ha colo
cado en la noticia y, de 
cara al ciudadano, ha 
atemperado la falta de 
comprensión que existe 
hacia todos aquellos jó
venes que se niegan a 
hacer el servicio militar 
o cualquier otra presta
ción sustitutoria, aunque 
reconoce que sus motiva
ciones son las mismas 
que puede tener otra per
sona que no es sacerdo
te, de cualquier forma no 
espera un favor especial, 
”si por ser sacerdote me 
respetaran más que al 
resto de insumisos lo 
vería totalmente injus

to”, afirma Francisco Je
sús para quien los 
insumisos da igual que sean 
anarquistas, libertarios, 
cristianos, de derechas o 
agnósticos, “una persona 
que es capaz de hipote
car su libertad por un 
ideal, que desobedezca 
una norma y que esté 
dispuesto a asumir las 
consecuencias que tie
ne, sea quien sea y ven
ga de donde venga, a 
mis ojos se hace gran
de”.

Librarse de la 
mili ahora 

cuesta 1 millón
Más que preocupa

do se siente incómodo e 
intranquilo por llevar una 
carga que la ley dice es 
delictiva, “intento verlo 
con normalidad y como 
parte de mi proceso 
personal, aunque no es 
cómodo ir a un juzgado 
y que me lean no se 
cuantas acusaciones”, 
nos comenta Francisco 
Jesús que no ahorra crí
ticas al antiguo y nuevo 
Código Penal, “para mi 
la privación de libertad 
es una de las cosas que 
más daña la dignidad 
de las personas. Cuan
do se hizo el nuevo Có
digo Penal fue un error 
seguir penalizando la 
insumisión”. Ahora se 
enfrenta a una multa que, 
según precedentes en 
otras sentencias simila

res, puede ascender a 
más de 1.000.000 de 
ptas, “yo un millón no 
podría pagarlo, quizá 
no debería decir esto, 
pero lo de pagar lo ve
ría incoherente. Aun
que aún no me lo he 
planteado, creo que no 
pagaré la multa, entre 
otras cosas porque si 
después de toda esta 
historia este asunto se 
resuelve pagando, apa
ga la luz y vámonos”. 
Según el nuevo Código 
Penal la multa se expre
sa en días. Se ponen mul
tas de 12 a 24 meses y a 
cada día se le otorga un 
valor que va de 200 a 
50.000 ptas. Este siste
ma, de hecho, supone un 
agravio comparativo en
tre ricos y pobres, pues
to que quien tenga dine
ro podrá comprar un año 
de libertad.

A lo largo de la 
charla, Francisco Jesús 
habla con una cierta ex
presión de perplejidad 
reflejada en su rostro, no 
entiende que se incrimine 
a quienes cada día luchan 
por la paz y la justicia, y 
se siente dolido e 
incomprendido cuando, 
al igual que todos los 
insumisos, se le conside
ra insolidario, “es lo que 
más daño me ha hecho. 
Yo conozco a muchos 
insumisos y veo un poco 
de mi vida y, aunque no 
seamos gran cosa, ni 
mucho menos se nos

puede tratar como 
insolidarios”.

De tanto comple
mentar su trabajo diario 
de apostolado con su 
condición de insumiso, le 
ha convertido en un teó
rico de la insumisión, 
“aunque en el 2.003 
acabe la mili obligato
ria, la insumisión segui
rá trabajando y habrá 
mecanismos de desobe
diencia civil para seguir 
señalando con el dedo 
cosas que estén en con
tra de la causa de la paz 
y la justicia. La insumi
sión tendrá otras estra
tegias.” enfatiza y casi 
diríamos profetiza Fran
cisco Jesús, para quien la 
desobediencia civil hace 
grande a la democracia 
no dejando que se oxide 
con leyes que no son bue
nas. La única forma de 
cambiarlas es desobede
ciéndolas, como un rito 
purificador de la maldad 
escondida detrás de una 
norma. En la boca de un 
sacerdote puede resultar 
sorprendente tan firme 
defensa de la desobe
diencia, aunque en su 
discurso se adivina la 
misma coherencia que el 
día que decidió ser, des
de su apostolado y con el 
Evangelio debajo del 
brazo, un insumiso, “le
yes que no son el ideal 
ético, la única forma que 
tienen de cuestionarse es 
desde la conciencia perso
nal, desde las minorías 
que cuestionan ese tipo 
de leyes, de tal forma 
que la desobediencia ci
vil engrandece la demo
cracia si se hace en aras 
de valores que podría
mos llamar elevados, la 
hace más noble y por 
eso he entendido la in
sumisión como un cau
ce de participación ciu
dadana, aunque resulte 
paradójico”.
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Para los miem- 
I— bros de la Comisión 
cc en Contra del Polí- 
O  gono de Tiro de 
q_ Chinchilla el secre- 
lu tario de Estado de 
□  D efen sa , Pedro  

M oresnes, les dio 
un plantón de los 
que hacen época 
en la visita que se 
produjo el día 12 
de noviembre en 
el M inisterio  de 
Defensa. El m is
mo día en el que 
11 m iem bros de 
la com isión iban 
a v ia ja r  h acia  
M adrid, por telé
fono y por fax , 
Pedro M oresnes, 
secretario de es
tado de Defensa, 
ex ig ió  que só lo  
recibiría al alcal
de de Higueruela, 
Martín González, 
com o rep re sen 
tante de la com i
sión.

Ya en el Ministe
rio, a las seis de la tar
de, los once convocados 
decidieron que o eran 
recibidos todos o no pa
saría al despacho ningu
no. El secretario de Es
tado recibió al alcalde de 
Higueruela y éste le pi
dió que si ya que se ha
bían trasladado once 
personas representando 
a todas las instituciones

DEFENSA PLANTA A LA 
COMISJON EN CONTRA DEL

Atañas i o 
Ballesteros, 
diputado 
nacional de! PP

Martín 
González, 
alcalde de 
Higueruela

de A lbacete y de los 
pueblos perjudicados 
por el campo de Tiro, lo 
normal era que se les re
cibiese en conjunto, ya 
que todos tenían pregun
tas que hacerle. El secre
tario de Estado, enérgi
co, les respondió que 
uno o ninguno ante lo 
cual la comisión no ce
dió.

José Eduardo  
M artínez Valero.
miembro de ICAM y de 
la com isión, declaró 
desde Madrid a La Voz 
de Albacete que el Mi
nisterio de Defensa jun
to con el Partido Popu
lar de Albacete habían 
traicionado a los ciuda

EDUARDO MARTÍNEZ VALERO 
(ICAM): “EL MINISTERIO DE 

DEFENSA Y EL PP HAN 
TRAICIONADO LOS CIUDADANOS ”
danos. Justificaba estas 
palabras porque afirma
ba que a la visita los 
miembros de la Comi
sión pertenecientes al PP 
no se habían presentado. 
Sin embargo, Martínez 
Valero, nos dijo que un 
guardia civil que se en
contraba en la puerta del 
despacho del secretario 
de Estado les confirmó 
que el vicepresidente de 
la Diputación, Eduar
do Núñez Nogales, re
presentante de la Comi
sión por parte del PP,

estaba en el despacho 
con el subsecretario  
mientras el resto de la 
comisión esperaba en la 
puerta. Para Martínez 
Valero esto es una falta 
de respeto supina y una 
traición del PP de Alba
cete por lo que la comi
sión tendrá que romper 
definitivamente las rela
ciones con dicho parti
do. El alcalde de 
Higueruela, Martín Gon
zález, también desde Ma
drid, estaba completamen
te decepcionado porque
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Eduardo Núñjez 
Nogales, 
vicepresidetñt* 
segundo de la ,  
Diputación y

se esperaba el plante del 
secretario  de Estado. 
Afirmó que “no nos ha 
dicho nada porque no 
tiene nada bueno que 
decir, el Gobierno está 
empeñado en colocar 
un Polígono de Tiro en 
Chinchilla y lo tiene 
muy claro. Tenía la 
oportunidad de d e
cir hoy, ante los repre
sentantes de las institu
ciones y pueblos más 
importantes de Albace
te que el Gobierno no 
tiene intención de ins
talar el campo de Tiro, 
pero esas no son sus 
intenciones”. Corrobo
ró la tesis del guardia 
civil que enseñó la lista 
en la que se confirmaba 
la presencia de Eduar
do Núñez Nogales, esa 
tarde en el Ministerio y 
dijo que le pedirían ex
plicaciones. Se lamentó 
de que Atanasio Balles
teros, diputado nacional 
por el PP faltara a la cita

ya que le había prometi
do a los miembros de la 
comisión que asistiría 
junto a ellos al Ministe
rio.

Llamamos a Ata
nasio Ballesteros y este se 
encontraba en el Congreso 
de los Diputados. El políti
co del PP nos confirmó que 
durante los últimos días ha
bía tenido varias conver
saciones con el secreta
rio de estado pero que 
pensó que como sólo te
nía que ir una persona 
pues que fuera el alcal
de Higueruela ya que es

el presidente de la Co
misión. Nos dijo que no 
sabía si Eduardo Núñez 
Nogales estaba en Ma
drid y que él no lo había 
visto. Negó que en esa 
tarde el hubiera estado 
en el M inisterio pero 
que después de la recep
ción, tenía previsto ir a 
charlar con el secretario 
de estado, pero no como 
miembro de la Comisión 
sino como diputado na
cional del PP, haciendo 
hincapié en sus palabras 
para que se marcara la 
diferencia.

A la visita fallida 
asistieron once miem
bros de la comisión en
tre los que encontraban, 
representantes de la Jun
ta de Castilla La Man
cha, m iem bros de 
ICAM, de la Diputación 
y el Ayuntamiento de 
Albacete, de los profe
sionales autónomos, del 
sindicato de Enseñanza, 
de Comisiones Obreras, 
además del alcalde de 
Chinchilla y del alcalde 
H igueruela. El sen ti
miento era que el secre
tario de estado de De
fensa les había tomado 
el pelo y porqué no de
cirlo ha demostrado te
ner muy poco respeto y 
educación por la ciuda
danía de la provincia de 
Albacete. No hay una 
respuesta clara desde el 
Gobierno de Madrid, la 
sombra del Campo de 
Tiro continúa planeando 
sobre las cabezas de loa 
albaceteños.
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C T U A L I D A D

No habrá expediente ni expulsión de llrrea ir Cutanda

■ M iguel N ieto

Para los dirigentes 
del PP en Madrid el pro
blema que se ha suscita
do en Albacete no tiene 
suficiente entidad para 
tomar cartas en el asunto 
y cortar por lo sano. Se
gún hemos sabido, la di
rección nacional dice que 
sólo intervendrá con con
tundencia si las relacio
nes entre el alcalde y el 
presidente de la Diputa
ción, Juan Garrido y 
Emigdio de Moya, se de
terioran hasta el punto de 
que peligre la estabilidad 
del partido. Razonan este 
planteamiento señalando 
que hace apenas unos 
días los tuvieron a los 
dos en la sede de Génova 
y las cosas quedaron 
arregladas. “Es decir, 
sólo habrá gestora si Juan 
Garrido y Emigdio de

Moya inician las hostili
dades, trabajo que ya es
tán desarrollando los 
“fontaneros” y la direc
ción nacional no detec
ta”, añaden las mismas 
fuentes. A partir de este 
razonamiento, según las 
personas consultadas por 
La Voz de Albacete, “el 
PP ha cerrado en falso la 
crisis y deja sin curar la 
herida”. La reunión en 
Madrid con Alonso 
Cutanda y Javier Llrrea, 
no permite dudas, seña
lan. Lo que es un proble
ma, y gordo, para mu
chos militantes del PP de 
Albacete, no tiene la mis
ma valoración para el se
cretario de Organización, 
Juan Carlos Vera.

Así han quedado 
las cosas después de la 
reunión que tuvieron los

diputados rebeldes, Alonso 
Cutanda y Javier Urrea, con 
Juan Carlos Vera, Arsenio 
Fernández de Mesa y 
Agustín Conde, respon
sables del partido en Ma
drid y Castilla-La Man
cha. Una cita de la que

No fue posible 
ni la firma de 
un pacto ni la 

foto
salió un compromiso 
para apaciguar los áni
mos en Albacete. Para 
ello, el presidente del 
grupo popular en la cor
poración deberá cambiar 
modos y maneras de ac
tuar con los dos diputa
dos, respetándoles en lo

personal y en la partici
pación y toma de decisio
nes dentro del gobierno 
de la Diputación. Por su 
parte, Urrea y Cutanda 
asumen su responsabili
dad asistiendo a los ple
nos, para no dejar en mi
noría al grupo Popular, y 
colaborando en la 
gobernabilidad.

A partir de esa rea
lidad, la cita en Madrid 
no despejó otras varian
tes de futuro que se pre
sentaron. Lo único que 
quedó claro es que 
Génova no va a “reven
tar” al Partido tomando 
una decisión de incalcu
lables consecuencias, 
como sería nombrar una 
gestora. Mientras, desde 
la dirección regional, se 
apostó por no abrir más 
la herida, para lo cual se
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insistió en hacer un gesto 
público, con foto incluida 
en la que deberían posar 
todo el grupo de diputados 
provinciales para aparen-

Ls reunión en Madrid can luán 
Carlos Vera y Agustín Conde 

frena la ruptura
tar normalidad, o incluso 
con el presidente, Emigdio 
de Moya, en su cama del 
hospital. La foto no tuvo lu
gar, lo que indica a las claras 
que los dos diputados no 
quieren que se les utilice 
de cara a la opinión públi
ca, para hacer un simple la
vado de imagen, han señala
do las fuentes consultadas. 
Tanto Cutanda como Urrea

pretenden, según ha sabi
do La Voz de personas 
cercanas a los dos, que 
la dirección nacional 
cierre definitivamente la 
crisis que se vive en el 
PP desde el congreso de 
Almansa. “Su postura, 
por el momento, será de 
obediencia y de respon
sabilidad”, agregan las 
personas consultadas. 
En cuanto al intento de 
Emigdio de Moya de fir
mar un pacto de no agre
sión entre las partes en
frentadas en el conflic
to, no será posible toda 
vez que las razones que 
los dirigentes de la ca
lle Génova dieron no 
han convencido a los di
putados llamados a con
sultas. Un responsable 
del PP, que prefiere no 
hacer declaraciones 
para no crear más ten- 
sión-según indicó-, ha di
cho a La Voz que “el PP 
ha hecho una faena de ali
ño, pero no se ha entrega
do a fondo en la solución 
de la crisis. ¡Veremos 
cuánto dura la paz!”, ter
minó apostillando.

llrrea: «Es una crisis que se 
cierra por el momento.»

La prueba de que el 
Partido Popular ha aplaza
do la crisis y no la ha ce
rrado definitivamente son 
las declaraciones de Javier 
Urrea, que hizo en Televi
sión Albacete: «Es una cri
sis que se cierra por el 
momento, pero no quiere 
decir que sea definitivo».

Para el diputado y 
alcalde de Villalgordo del 
Júcar, militante del Parti
do Popular desde hace 
veinte años, sería positivo 
para su partido que se ce
rrara el conflicto creado: 
«Nos gustaría, por el bien 
del PP. que se cumpla lo 
que se ha hablado».

A renglón seguido 
argumentó las razones por 
las que se suscitó el pro
blema: «Todo esto surgió 
porque en el grupo de la

Diputación no se han 
mantenido reuniones, ha 
faltado el diálogo y no 
ha habido democracia 
interna». El término con 
el que denominó la for
ma de gobernar el grupo 
popular en la corpora
ción es el de dictadura. 
«Lo que había allí era 
una dictadura, y eso no 
es bueno para nadie». El 
diputado Alonso 
Cutanda, que asistió a la 
entrevista en televisión 
de Albacete, ratificó las 
palabras de su compañe
ro con un «estoy de 
acuerdo con todo lo que 
ha dicho Javier».

El alcalde, 
citado a Madrid

Al cierre de este 
número, el alcalde de Ai-

Las declaraciones 
de destacados dirigentes 
como Bernardo Cabañe
ro y militantes como de 
Gabriel Martínez Paños, 
acusando al presidente 
provincial del PP de no 
dialogar, no han sido to
madas en cuenta por la 
dirección regional a la 
hora de hacer el comuni
cado oficial en el que da 
por finalizada la crisis 
creada por los diputados 
provinciales Urrea y 
Cutanda. El presidente 
regional, Agustín Conde, 
ha achacado a “malos 
entendidos” los proble
mas vividos en los últi
mos días, señalando que 
“los diputados Javier 
Urrea y Alonso Cutanda 
aceptan reintegrarse a la 
disciplina interna del 
Grupo Popular de la Di
putación y acudir a todos 
los Plenos de la institu
ción, por lo que con esta 
postura se cierra la cita
da situación”.

El dirigente regio
nal señala que “tras múl
tiples reuniones manteni
das durante todo el día

del lunes y de ayer mar
tes con la dirección regio
nal y nacional del Parti
do Popular, la situación 
queda zanjada definitiva
mente”

“Por su parte, el 
partido en Albacete -se
ñala el comunicado ofi
cial- asegura que se po
tenciará la coordinación 
en el seno de su grupo 
provincial, y se multipli
carán las reuniones infor
mativas previas a las dis
tintas comisiones y ple
nos de la Diputación, en 
aras de conseguir un ma
yor y mejor entendimien
to, con el fin de que estas 
situaciones no se vuelvan 
a producir en el Partido”. 
Para terminar, la direc
ción regional cree positi
vo el proceso de conver
saciones que se inició 
desde el pasado viernes, 
“habiendo tomado con
ciencia la totalidad de los 
miembros del equipo de 
gobierno de la Diputación 
de lo beneficioso que 
puede resultar para la 
marcha del grupo políti
co”.

bacete, perdedor del con
greso de Almansa y ad
versario de Emigdio de 
Moya en el PP, mantenía 
una reunión en la sede de 
Génova con los dirigen
tes populares. El tema a 
tratar era la crisis de su

partido en Albacete y las 
consecuencias que tendrá 
en el futuro si no se cie
rra definitivamente. De la 
posición de Juan Garrido 
dependerá que Madrid in
tervenga o no para cortar 
por lo sano.
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□ e p o r t a j e

Una de las em presas que quiere la contrata  
está incum pliendo un contrato municipal

El concejal de Tráfico 
«permite» que IMPURSA 
opte a una concesión 
millonaria

Informe municipal al que hemos tenido acceso

■ A ntonio  M agán

El 15 de septiem
bre se cerró el plazo 
para que se presenta
ran empresas y opta
ran a la concesión en 
exclusiva de la publici
dad en las calles de Al
bacete incluido el polí
gono Campollano. Los 
nombres de las dos em
presas son DIEXA e 
IMPURSA. La empresa 
IMPURSA fue señalada 
por la oposición socialis
ta como la “preferida” 
por el PP municipal 
para que se quedara 
con la contrata. 
IMPURSA es una em
presa de publicidad  
que está trabajando  
con numerosos Ayun
tamientos del PP en la 
Comunidad Valencia
na.

Un informe de la 
unidad técnica de Trá
fico ha dejado al descu
bierto que IMPURSA 
ya había contratado 
con el Ayuntamiento y 
que está incumpliendo 
dicho contrato. Es 
hora de hacerse una 
pregunta ¿Por qué el 
concejal de Tráfico, 
Germán Avila, permi
te que una empresa 
que está incumpliendo 
con el Ayuntamiento, 
opte a una contrata  
millonaria con el mis
mo Ayuntamiento?

Un informe de la 
Unidad Técnica de Trá
fico de 4 de octubre de 
1.997 deja al descubier
to que la em presa 
IMPURSA, una de las 
que quiere quedarse con 
el negocio millonario de 
la publicidad urbana, 
está incumpliendo un 
contrato que firmó con 
el Ayuntamiento. La Co
misión de Gobierno, de 
la que están excluidos 
los concejales de la opo
sición, el 15 de abril

acordó adjudicar el con
trato de Señalización In
formativa de Estableci
mientos Hoteleros a la 
entidad m ercantil 
I M P U R S A -  
E Q U IP A M IE N T O S  
URBANOS S.I.E . El 
contrato se firmó el 16 
de junio de 1.997 . La 
empresa se comprome
tió con el Ayuntamiento 
de Albacete a que en 
menos de tres meses ins
talaría la señalización 
publicitaria de los hote
les de Albacete. Ese pla
zo se cumplió el 16 de 
septiembre y hasta aho
ra la empresa no ha cum
plido lo que firmó.

En el informe se 
dice que en el mes de julio 
“se contactó telefó
nicamente con represen
tantes de la empresa

Equipamientos Urbanos, 
para interesarnos por el 
estado de la instalación, 
comunicándonos que 
consultásemos con la 
empresa IMPURSA”.

Realizada la lla
mada telefónica, el día 
28 de julio por parte del 
Ayuntamiento de Alba
cete a la empresa, según 
consta en el informe, 
IMPURSA indicó que 
para la Feria de Albace
te se “habrían colocado 
los indicadores objeto 
del Concurso”.

El informe termi
na diciendo que “ Visto 
que hasta la fecha no se 
ha efectuado tal instala
ción , se propone que se 
requiera al adjudicatario 
para que proceda a rea
lizar la instalación de la 
Señalización Informati

va de establecimientos 
hoteleros así como el su
ministro de los materiales 
que en contraprestación 
(papeleras) debe entre
gar a este Ayuntamien
to, a l  m a rg e n  d e  la s  
a c c io n e s  q u e  en  su  
caso  p u d ie r a n  d e r i
va rse  d e l  in c u m p li
m ien to  p u e s to  de  m a 
n if ie s to , re sp e c to  a  
la s  co n d ic io n es  co n 
tra c tu a le s .

El informe reco
mienda, en favor de los 
hosteleros que no se re
tiren los antiguos anun
cios, hasta que sean co
locadas por la empresa 
contratante. El informe 
está firmado por el fun
cionario municipal Juan 
Luis García Gómez.

Este incum pli
miento demuestra varias
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cosas dentro del tortuo
so camino de la contra
ta que el Ayuntamiento 
ha preparado para la se
ñalización publicitaria 
en vías públicas.

Demuestra que al 
concejal de T ráfico, 
Germán Avila, no le im
porta mucho que una 
empresa que incumple 
un contrato con el mu
nicipio, se presente a 
una contrata para 15 
años y que lleva consi
go una inversión de más 
de doscientos millones 
de pesetas. Demuestra 
que el concejal de Trá
fico, cuando nos dijo en 
Feria que le sonaba la 
em presa IM PURSA, 
ocultó el contrato que 
había firmado con ésta.

La segunda parte 
está clara, el concejal de 
Tráfico, conocía la exis
tencia de esta empresa y 
por lo tanto tenía ante
cedentes de la misma, 
detalle que ocultó a la 
prensa y a la oposición. 
Tanto los concejales del

PSOE, Pedro Gómez 
M ora como Rafael 
López Cabezuelo, afir
maron que el Ayunta
miento desde el principio 
quería concederle la con
trata a la empresa 
IMPURSA porque ese tipo 
de “negocios” vienen 
dictados desde la calle 
Génova. Este contrato 
anterior, sustenta dicha 
h ipótesis.M ientras se 
realizaba este reportaje, 
llamamos al concejal de

Tráfico, Germán Avila al 
móvil que el Ayunta
miento le tiene adjudica
do para que esté loca- 
lizable en caso de que 
ocurra algún incidente 
grave en la ciudad. El 
móvil a las cinco y me
dia de la tarde del día 12 
estaba desconectado, 
por lo que no pudimos 
contar con su estimable 
opinión al respecto de 
este informe.

La contrata de se

ñalización está sin con
ceder todavía y hay pre
sentado un recurso con
tencioso administrativo 
por la otra empresa con
currente, DIEXA, que 
no está de acuerdo con 
el procedimiento que se 
ha seguido para el con
curso público  por el 
Ayuntamiento.

Está claro que esta 
serie de errores cometi
dos por el concejal de 
Tráfico y en su exten
sión por el grupo Popu
lar del Ayuntam iento 
viene a demostrar, que el 
reparto de la tarta publi
citaria que se instalará 
en la vía pública, está 
trufada de intereses bas
tardos, por los cientos de 
millones de pesetas que 
esconde detrás. No en
tendemos el ocultismo 
que el Ayuntamiento ha 
llevado en esta cuestión, 
esperamos que cuando 
el concejal de Tráfico 
conecte el móvil nos de 
las explicaciones opor
tunas.

Tinte, n°40 (Callejón de los Gatos) 
Tel. (967) 52 36 50 
A l b a c e t e

EN SERIE Y A MEDIDA
Todo en Cortinas, Muebles, Tapicería 

Complementos para la decoración de su hogar, etc...

mi C^A-S-A-D-A-L-B-A

11 l 1 1 ^ Í o t í a  Í L o c h & v
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□  C T U A L I D A D

España va 
bien, Usted 
no tanto
DEL MITO DE LA INFLACIÓN 

AL DESEMPLEO MASIVO

■ M anuel López
D irecto r de Caja M adrid p a ra  
la zona  de A lbacete , C uenca y 
C iudad Real

En el año 1995 , un grupo de afa
mados economistas españoles se lleva-v  
ban las manos a la cabeza al ver que 
una encuesta de opinión reflejaba que 
sólo el 6% de los españoles conside
raba la inflación como un problem a 
digno de preocupación. Dos años des
pués, podemos deducir:

1. Que los españoles encuestados respondieron 
inteligentemente.
2. Que se preocupaban y preocupan de lo que 
realmente es problema: El paro, el terrorismo, 
la inseguridad ciudadana, el futuro de los jóve
nes, la conflictividad social, etc. etc.
3. Que este grupo de economistas no había es
tudiado Psicología .
4. Que se preocupaban de lo que no era proble

1.-EL ORIGEN DE LA 
INFLACIÓN ACTUAL

A  n iv e l in te r n a c io n a l
La historia de la inflación actual es relati

vamente reciente y tiene su origen en 1979, en la 
estrategia diseñada por el entonces Presidente del 
Sistema de Reserva Federal (FED) de EE.UU. , 
Paul Wolcker, que estrangulando la oferta mone
taria -la inflación es un fenómeno de política mo
netaria-, consiguió disminuir sus tasas sensible
mente. Los datos fueron:

ma.

En 1995 la tasa de paro era del 22,7% y hoy 
es del 20%, y para esos mismos años, la tasa de 
inflación era del 4,7% y del 2%. ¿Cuál es y era el 
problema?, y no cabe decir que la estabilidad de 
precios lleva al empleo, porque la asamblea anual 
del FMI ya se ha pronunciado , pronosticando que 
nuestras tasas de paro para los próximos años se
rán las mismas (entre el 19% y el 20%), y más gra
ve aún, que las de Francia y Alemania rondaran el 
12% .

Años 1979 1980 1981 1982 1983
Inflación co 00 9,4 10 6,2 4,1
Tipos de interés 8,5 11,5 14 10,7 8,6

esfuerzo que significó una importante rece
sión durante 1980, que afectó a la industria pesa
da primero y, posteriormente a la banca, sin em
bargo a partir de 1983 se consiguió una etapa de 
prosperidad económica con estabilidad de precios.

Un análisis recurrente me lleva a pensar que 
aquellas medidas encerraban algo más que la bús-
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Q c t u a l i d a d

queda de la estabilidad de precios, a costa como 
fue de un alto sacrificio. En EE.UU., se dieron 
cuenta que en una economía cada vez más global, 
el elemento diferencial único era la productividad,- 
medida en la que habían destacado sus competi
dores comerciales más potentes (Japón y Alema
nia)-, como últim a vía para conseguir 
competitividad.

A partir de 1983 todas las grandes empresas 
de EE.UU. acometían un plan de reingeniería- no 
reestructuración , que fue lo que después se hizo 
en Europa a base de destruir puestos de trabajo-, 
basado en mejora y diseño de procesos. Al final 
de aquella década la tasa de paro había pasado del 
10% al 5%, mientras que las de sus competidores 
comerciales se mantenía. En la década actual las 
tasas de paro de sus competidores han crecido de 
forma alarmante, y, sin embargo, la de EE.UU. 
incluso ha bajado. Lo que sucedió es que EE.UU., 
que es la creadora de los modelos económicos, 
trasladó a Europa el testigo de la inflación y, mien

tras en Europa los gobernantes ponían toda 
su tenacidad en disminuir la inflación, 
EE.UU., se preocupaba de mejorar el úni
co elemento diferencial en el comercio in
ternacional: la productividad, como guía 
de la competitividad.

Hay que observar que si en Europa 
se hubiese mantenido una política inflacio- 
nista, del 6% por ejemplo, EE.UU. tendría 
más paro y Europa menos. Técnicamente, 
siguiendo los modelos al uso(keynesiano), 
una expansión de la oferta monetaria en 
Europa hubiese depreciado las monedas 
europeas respecto del dólar , consiguien
do incrementar la actividad interna por un 
mayor volumen de exportaciones y con
sumo y menor de importaciones y, como 
consecuencia directa exportar el desem
pleo a EE.UU., para el caso de comercio 
bilateral.

Que la inflación no es el principal 
problema de las economías, lo demuestran 
los países comunistas-ej. antigua URSS.-, 
que carecían de inflación y desempleo, 
dato curioso si se quiere hacer ver a los 
ciudadanos de las economías occidentales 
que su principal problema es la inflación, 
además de buscarle una relación directa 
con el desempleo.

Aquellos países abandonaron el sis
tema centralizado porque al carecer de 
referencia=precio, como tienen las econo

mías competitivas, sus empresas se tornaron im
productivas.

Podemos decir para terminar esta breve his
toria, que EE.UU. encontró en la Unión Europea 
la solución a su problema, que por otro lado le es
taba creando Japón y otros países asiáticos..

2- EL SIGNIFICADO DE LA 
ESTABILIDAD DE PRECIOS 

A nivel Internacional:
A medida que los mercados financieros se 

han ido integrando, la economía financiera se ha 
posicionado prevalente a la economía real, pero 
los países ricos, las multinacionales y en definiti
va los grandes capitales, necesitaban un referente 
para operar-canalizar inversiones en Bolsa, emitir 
Deuda, realizar permutas financieras , adquirir 
contratos de opciones, establecer futuros, etc. etc.- 
, y ese referente lo encontraron en la inflación. De
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esta forma la inflación pasaba a ser 
la justificación de cualquier error y 

guía de cualquier inversión.
Lo que se ha conseguido es 

un movimiento unidireccional que 
favorece a las grandes transaccio
nes y a los grandes capitales.

En la década de los 
70 y 80 , los países ricos 

to prestaron a los países 
emergentes y aquello 
produjo grandes 
quebraderos de 

cabeza(E j. EEUU.con 
Méjico o Venezuela), posible

mente porque tampoco había otro 
sitio donde colocar los excedentes. Hoy ya se ha 
conseguido, gracias a la ortodoxia económica , que 
los países ricos coloquen sus excedentes entre s í . 
Lo único que solicitaran los inversores es que allí 
donde metan su capital haya estabilidad de pre
cios. ¿hay algo más irracional que una empresa 
española saneada y productiva disminuya su coti
zación en la Bolsa porque ha subido la inflación 
en España o, que un aumento de la tasa de paro en 
EE.UU. haga subir la bolsa -aquí los analistas se 
guían por la “tasa natural de desempleo” que sig
nifica tasa no aceleradora de inflación, por lo que 
cuando la tasa es baja esperan que suba para in
vertir-? Pues esto es lo que sucede.

A nivel nacional
Las hipótesis, no contrastadas, de los males 

de la inflación, que comentaremos, son:
1. “Distrae la atención de las actividades 

productivas hacia las especulativas” . Hipótesis 
razonablemente correcta, tanto como que en au
sencia de inflación la economía financiera se an
tepone a la economía real con movimientos tan 
especulativos como los primeros. La Bolsa este año 
está batiendo récords de subidas, ¿cómo se llama 
a esos movimientos cuando son compatibles con 
altos niveles de volatilidad?.

A nivel nacional
España fue un país tradicionalmente infla- 

cionista, debido a su fragilidad económica, y no 
hay que olvidar , que como todas las variables eco
nómicas, la inflación tiene dos caras(positiva y ne
gativa), dependiendo de otros factores.

En la década de los 60 la inflación fue alta 
(6,4 de media), pero al igual que en el resto de 
países carecía de importancia y respondía al tirón 
de la demanda de las economías familiares. La tasa 
de paro osciló entre el 2 y el 3,1 por ciento. Con 
la primera crisis del petróleo (1973), la tasa de in
flación de ser de demanda , pasó a ser de oferta y 
se incrementó sensiblemente, sirviendo esta ele
vación para atemperar lo que hubiera sido un brus
co incremento del desempleo ¿se podía hacer otra 
cosa?. Técnicamente, aquellos incrementos de in
flación, disminuían los salarios reales y propicia
ban la generación de empleo o, atenuaban su caí
da. Un efecto adicional era que se incrementaban 
los tipos de interés, que hacían disminuir la inver
sión y por consecuencia directa el empleo. El di
lema cuando se establecían estas políticas econó
micas era saber que tipo de efecto tendría conse
cuencias más relevantes sobre el empleo. La tasa 
de paro pasó del 2,5% en 1973 al 15,8% en 1982, 
pero, en menor medida, lo mismo sucedió en los 
países avanzados tan dependientes como nosotros 
del petróleo. La reconversión industrial y la ade
cuación del sector agrario, ambos por problemas 
de productividad, justificaron las diferencias con 
otros países (nótese que mientras en esas mismas 
fechas en EE.UU. se hacia reingeniería de empre
sas en España comenzábamos con la reconversión 
industrial y con el desplazamiento de empleados 
del campo a otros sectores y al paro). En aquellos 
años la inflación no perjudicó el empleo, escalonó 
el desem pleo. N uestro problem a fue de 
competitividad con los países productores, con 
EE.UU.: por ser la moneda con que se paga el cru
do e, internamente de las industrias más depen
dientes del petróleo.

HoS jH o ra
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2. “Daña el ahorro”. Hipótesis 
razonablemente cierta y empírica- 

mente falsa. Cuando el ahorro está 
'̂ ¿ L  indiciado no le afecta la inflación 

y, si esta se anticipa como ha su
cedido en España durante los últi

mos años, el ahorro no se ha vistro per
judicado, además de que la ausencia de inflación 
propicia la preferencia por la liquidez, generando 
incertidumbre en la estructura activo-pasivo ban
cada, que podría modificar los plazos en la con
cesión de créditos, y , desplaza los capitales a las 
bolsas y a los fondos de inversión en detrimento 
del ahorro prestable(productivo). No hace falta 
recordar los percances bancarios (EE.UU., Japón) 
por la disminución y ausencia de inflación.

3. La inflación reduce y hace menos esta
ble los ritmos de crecimiento y generación de em
pleo . Hipótesis falsa. La única evidencia empíri
ca -aunque hoy carece de fundamento-, debida a 
Philips, es que la inflación y el empleo llevan el 
mismo sentido, es decir, a más inflación más em
pleo y, a menos inflación, más desempleo. Res
pecto al crecimiento, España ha crecido más con 
más inflación que con menos. Dado que la pro
ductividad lleva al crecimiento, los países más pro
ductivos del mundo, con significación en la eco
nomía m undial, -Japón y A lem ania- han 
simultaneado altos niveles de productividad con 
estabilidad de precios o escasas tasas de inflación, 
que no significa que sea un modelo que podamos 
importar y que vaya a tener los mismos efectos 
que tuvo en su momento en aquellos países, pues 
su base fue la productividad, la inflación actuaba 
como variable subsidiaria.

3.- UN ANÁLISIS SESGADO
Aunque la inflación actual carece práctica

mente de efectos al tener cobertura sobre la mis
ma todos los agentes económicos, quedan segmen
tos de población que dependiendo de su situación 
patrimonial y personal, pueden ver modificada su 
riqueza y su capacidad adquisitiva. Veámoslo con 
un ejemplo:

Supongamos un jubilado que tiene 7 MM. 
de ptas. a plazo fijo y que su pensión es de 130.000 
Ptas., siendo su gasto mensual de 200.000 ptas. . 
Comparemos que sucede con tasas del 2% y 6% 
de inflación, ambas asociadas a tipos de interés 
superiores en cuatro puntos, sin impuestos de ren

tas de capital y actualizando los valores de la pen
sión y los gastos a final de año.

AÑO Capital al final del año p= 6 % Tasa de inte
rés = 10% C apital al final del año p= 2 % 
Tasa de interés = 6%

1.995 7.000.000+700.000-840.000=6.860.000 7.000.000+420.000- 
840.000= 6.580.000
1.996 6.860.000+686.000+1.653.600-2.544.000= 6.655.000 
6.580.000+394.800+1.591.200.-2.448.000= 6.1 18.000
1.997 6.655.000+665.500+1.752.816-2.696.040=6.376.676 
6.118.000+367.080+1.623.024-2.496.960=5.61 1.144 
Valor actual= 6.376.676 = 5.353.980 (1,06)3
Valor actual= 5.611.144 = 5.287.506 (1,02)3

Como vemos, este segmento de población 
que necesita disponer de sus ahorros para com
pensar la renta, sale perjudicado respecto a los que 
no lo necesitan. Aquí puede haber un amplio co
lectivo de personas jubiladas anticipadamente, que 
les dieron cierta cantidad, pensionistas en general 
y desempleados.

Un segundo ejemplo, con 
inclusión de comercio 

internacional:
Supongamos que un producto se vende en 

100 ptas. , en el entorno de la unión europea, por 
España y Alemania, veamos que ha sucedido con 
el nivel de precios, aplicando las tasas de infla
ción de cada país para el período 31/12/85 al 31/ 
12/94.
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FECHA PRECIOS DE VENTA DE 
ESPAÑA INFLUENCIA 

DEVALUACIONES PRECIOS DE 
VENTA DE ALEMANIA

31-12-86 100 x 1,088 = 108,8 Revaluación 7,9% 100 x 1,033 = 
103,3
31-12-87 108,8 x(l,079)x 1,052= 123,49 - 103,3 x 1,019 = 105,26 
31-12-88 123,49 x 1,048=129,42 - 105,26 x 1,015= 106,84 
31-12-89 129,42 x 1,068=138,22 - 106,84x 1,026=109,61 
31-12-90 138,22 x 1,067=147,49 - 109,61 x 1,035=113,45 
31-12-91 147,49 x 1,059=156,19 - 113,45 x 1,041 = 1 18,10 
31-12-92 156,19 x(83,5)x 1,046=136,41 Devaluación 16,5% 
118,10 x 1,046=123,54
31-12-93 146,41 x(97,2)x 1,042=138,15 Devaluación 2,8% 123,54 
x 1,042=128,72
31-12-94 138,15 x(98,l)x 1,047=141,89 Devaluación 1,9% 1 
128,72 x 1,03=132,59

En este caso vemos que España dejó de ser 
competitiva entre 1.987 y 1.992, sin embargo el 
consumo interno se disparó y como variable más 
procíclica de la demanda agregada fue el que im
pulso el crecimiento de estos años. La diferencia 
de precios en el resto de años se compensaba con 
un superior incremento de productividad en Espa
ña del factor trabajo.

3.- LA DISMINUCIÓN DE LA 
INFLACIÓN DE TODOS LOS 

PAÍSES DE LA UE.
(TECNICA DEL PROCESO)

Estudios empíricos revelan que los incre
mentos de producción de los últimos años deben 
2/3 partes a las ganancias de productividad, gra
cias a los avances tecnológicos y en escasa medi
da al capital humano. Por ello las economías han 
basado todos sus esfuerzos al estudio y comporta
miento de la producción, viendo que la demanda 
agregada se hacía bastante rígida (política mone
taria restrictiva y limitada por la UE., impuestos 
al máximo, consumo e inversión ralentizados, Sec

tor Público muy endeudado, etc.), lo que gráfica
mente, nos lleva a una curva de Demanda Agrega
da bastante rígida, con crecimientos de producción 
preestablecidos, de tal suerte que merced a las 
ganancias de productividad nos encontramos con 
un desplazamiento constante y exógeno de la Ofer
ta Agregada a la derecha, que disminuye perma
nentemente la inflación, disminución atenuada al 
aplicar esta productividad a los precios (bajada) y 
en menor medida a los salarios.

Si alguien se piensa que las bajadas de in
flación actuales son debidas a la gestión de los 
gobiernos -que una pequeña parte si es posible- y 
que la inflación es un mal, concluirá conmigo en 
que hemos encontrado los mejores gobiernos en 
toda Europa y América Latina, ya que en todos ha 
bajado la inflación.

Creo que, o se estimula la demanda agrega
da. quitándole la rigidez actual, o entraremos en 
deflación, ya que los beneficios empresariales y 
el consumo asociados a la importante bajada de 
los tipos de interés comenzarán a perder fuerza.

Como resumen final se puede destacar que 
en un escenario europeo de economías sumamen
te intervenidas, no para estimular la demanda agre
gada sino para mantener ciertos niveles, que obli
gan a la obtención de equilibrios subóptimos, don
de la inflación desaparece y la [ productividad/E 
eficiencia/E competitividad/E beneficios] , es el 
único vector resultante de las actuaciones anterio
res y que, las ganancias de productividad tienden 
a converger con los incrementos de producción , 
dejan la generación de empleo fuera del modelo 
económico actual.

Por ello , o se cambia de modelo dando en
trada a la creación de empleo, o las tasas de paro 
de hoy serán pequeñas mañana.

Galbraith decía que “ siempre aparece al
guien que arregla las situaciones difíciles” .¿Y si 
no aparece?®

1 Efectuada a principios de 1.995
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□ e p o r t a j e

■ A ntonio  Mag'an ]— — 

U  INSTRUCCIÓN D a  CASO CIRCUIIO 
FINALIZARA DE “FORMA INMINENTE"

TRES DE LOS 
IMPUTADOS LLAMADOS 
A DECLARAR DE NUEVO 

POR EL JU EZ

El ju ez  Ca- 
b a rco s, t itu la r  
del Juzgado n °l, 
ha d ec la ra d o  a 
La Voz de A lba
cete, que el suma
rio del Caso Cir
cuito está a pun
to de ser finaliza
do y que se proce
derá de forma in
minente a comu
nicar a los im pu
tados, los hechos 
por los que se les 
acusa y si las ac
tiv id ad es en las 
que participaron  
son d e lic tiv a s  o 
no.

El viernes día 14 
el juez Cabarcos ha ci
tado en el juzgado, a tres 
de los imputados en el 
sumario, Francisco Mar
tínez Simón ex delega
do de Cultura, Miguel de 
la Herrán, proovedor del 
Circuito y el ex gerente, 
José María Llusá.

Tanto el juez 
como los abogados de la 
defensa, han afirmado 
que por fin parece que 
estamos, después de dos 
años, ante la oportuni
dad de cerrar el trámite 
de investigación y que 
las cosas se aclaren.

El sum ario del 
Circuito se comenzó a 
gestar en mayo de 1995, 
justo unos días antes de 
la elecciones municipa
les. Desde entonces, al
rededor de este sumario 
se han ventilado, odios 
personales, batallas en 
la prensa, críticas judi
ciales, críticas muy fuer
tes de la oposición a la 
hora de privatizar la ges
tión del Circuito. Son 
dos años en los que la

confusión ha reinado 
porque las informacio
nes, se desencadenaban 
con violencia, enterran
do la última a todas las 
anteriores. La opinión 
pública, el ciudadano, 
está hastiado, no distin
gue los problemas polí
ticos de los judiciales y 
administrativos. El su
mario del Circuito en 
Albacete, ha sido igua
lado a otros grandes es
cándalos judiciales que 
se han producido a nivel 
nacional. Tras especular, 
informar, tomar partido, 
improperios y fuertes 
declaraciones, por fin 
estamos a punto de ver 
algo tangible. Según el 
juez, las calificaciones 
provisionales, es decir, 
los delitos por los que se 
acusa a parte de los im
putados están prepara
das y de un momento a 
otro se les notificarán. 
Son dos años en los que 
el Caso Circuito ha sal
picado la parte más os
cura de la vida alba- 
ceteña, escuchas, pin
chazos de teléfono, vigi
lancias policiales, e in
tercam bio de am ena
zas. Lejos de querer ver
ter información negativa

y polémica, que oscurez
ca más el caso Circuito, 
hemos hablado con los 
que tienen algo que con
tar en esta historia. Lo 
más lejano de este repor
taje es tom ar partido. 
Simplemente, queremos

El juez Fernando 
Cabarcos, declaró a La 
Voz de Albacete que lo 
único que legalmente 
puede es que la ciudada
nía esté tranquila res
pecto a la investigación 
judicial y que sepan que

aclarar el punto en el 
que se encuentra este 
complejo proceso, para 
partir de ahí e intentar 
dar respuestas a los cien
tos de preguntas polémi
cas que este sumario ha 
levantado.

la Justicia continúa su 
camino para esclarecer 
los hechos que se produ
jeron el Circuito. Añadió 
que pronto se acabará el 
trámite de instrucción y 
podrá o no abrirse el trá
mite de juicio oral.

Fernando Cabarcos 
“El trám ite de instrucción se 
acabará de form a inm inente”
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Francisco Martínez Simón, 
“No quiero decir nada más 

porque temo sufrir represalias”

José María Llusá 
“Se ha producido indefensión”

Fue ingresado en 
prisión  por el juez 
Cabarcos el 1 de febre
ro de 1996. Durante va
rios años fue gerente del 
Circuito de Velocidad. 
Su débil estado de salud 
hizo que lo sacaran de la 
cárcel y cumpliese la 
pena en casa. Su aboga
do es Jesús M artín 
Pérez. En declaraciones 
a La Voz de Albacete, 
afirmó que después de 
dos años de indefensión, 
parece que el juez por 
fin les va a comunicar de 
qué se le acusa a su de
fendido.

Nos confirmó que 
está citado para el vier
nes 14 y que han pedido 
la nulidad de actuacio
nes porque creen que en 
parte de la investiga
ción, se ha actuado al 
margen de la estricta le
galidad. Martín Pérez, 
pone en duda que la cus
todia del sumario haya 
sido la correcta sin que
rer ofender la buena fe 
de la Policía Judicial.

No cree que el su
mario durante el proce
so se haya protegido co
rrectamente. De hecho

en el verano de 1995 la 
Policía Nacional obser
vó indicios suficientes 
de que el lugar donde se 
encontraba el sumario 
había sido violado por la 
noche y de forma ilegal.

El abogado sostie
ne que las acusaciones 
que ha realizado el fis
cal y el juez son poco 
específicas, “por bene
ficiar a un proovedor”, 
“por ir de viaje”, y que 
nunca les han mostrado 
el soporte documental 
en el que se basan para 
sostener la acusación 
para así, defenderse. 
Martín Pérez hizo una 
reflexión final, para él se 
comenzó una investiga
ción dura, por una serie 
de hechos que se denun
ciaron en su día en el 
Circuito. Pide el mismo 
comportamiento, ahora 
que, según él, hechos 
parecidos se están pro
duciendo en el Circuito, 
respecto a la empresa de 
mantenimiento, y que no 
han levantado suspica
cias judiciales. Espera el 
abogado, poder defender 
a su cliente, con todas 
los derechos que le con
fiere la Ley.

Francisco M artí
nez Simón es uno de los 
im putados en el caso 
Circuito, y en conversa
ciones con él, nos ha 
confesado que después 
de dos años todavía el 
juez no le ha dado ni una 
explicación de por qué 
está imputado. Es más, 
se le intervino el teléfo
no por la Policía Judi
cial, y ahora que el juez 
ha decidido que las cin
tas hay que quemarlas 
no las encuentran. “Me 
han citado dos veces 
para proceder a la que
ma pero no se ha pro
ducido, se ha violado  
mi intimidad y el juez 
no me da ninguna so
lución” . Francisco Mar
tínez Simón ha pedido 
que se le separe del suma
rio por sobreseimiento y el 
único que se ha opuesto a 
esa resolución ha sido el 
abogado de la Diputa
ción. Sostiene que

Emigdio de Moya cuan
do dijo que “llevaría  
b o c a d illo s  a los so- 
ciatas a la cárcel” es
que, o ya conocía la sen
tencia, o es muy impru
dente. Para M artínez  
Simón, el presidente de 
la Diputación, junto con 
Atanasio Ballesteros y 
Rafael Pía (militantes y 
responsables del PP), 
son los únicos que tie
nen interés en que el su
mario siga abierto hasta 
las próximas elecciones 
para aprovecharlo polí
ticamente, como así ha 
sucedido hasta ahora. 
Preguntado por otros as
pectos del caso Circui
to, se negó a contestar y 
dijo que no quiere hablar 
porque se siente amena
zado desde que comen
zó la investigación . 
Confesó que ha sido ob
jeto de amenazas y coac
ciones durante estos úl
timos días.
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Rafael Plá
“No creo que se haya 

< investigado durante años y 
que no exista ningún delito”

LLJ

h-

Rafael Pía era pre
sidente del Motor Club 
de Albacete cuando el 
fiscal tomó las primeras 
medidas en el caso Cir
cuito a través de una de
nuncia que Pía realizó.

Ahora ya no es presiden
te de este organismo, 
pero el Motor Club le ha 
dado la representación, 
para que continúe en 
este proceso. Pía afirma 
que después de dos años 
de investigación el juez 
ha tenido que ver indi
cios de delito y que es 
lógico pensar que habrá 
imputados con respon
sab ilidades penales. 
Acatará lo que el juez 
decida.

La agenda del caso Circuito
Entre últimos de abril y 

principios de mayo de
1.995, Rafael Pía, denuncia 
en Fiscalía, presuntas 
corruptelas que se han pro
ducido en el Circuito de Ve
locidad.

El diez de mayo de
1.995, se toma declara
ción, o al menos así cons
ta en el sumario, a la al
caldesa Carmina Belmon- 
te, al ex delegado de Cul
tura Francisco Martínez 
Simón, el ex gerente José 
María Llusá, el actual ge
rente Andrés Sánchez 
Marín, el contable Anto
nio Eugenio Martínez 
Ramírez, Dolores Martí
nez jefa de prensa y de
más empleados.

El 28 de mayo de 1.995 
se realizan las elecciones 
municipales y el Partido 
Popular barre en Albace
te.

El 14 de junio Carmina 
Belmonte se despide del 
Consorcio con el mensa
je de que todo se aclare.

A partir de entonces y 
durante todo el verano 
tanto el actual gerente, 
Sánchez Marín , como el 
contable, Antonio Martí
nez, pasan horas y horas 
declarando ante el juez

Policía Judicial
Entre los abogados 

de los imputados, hay un 
sentimiento común de 
que en la investigación, la 
Policía Judicial iba por un 
lado y el juez por otro y 
que quizá debía haber ha
bido más coordinación. 
Existen quejas profundas 
porque el sumario está sin 
foliar, es decir, no existe 
un inventario que sirva de 
guía, para desbrozarlo y 
poder defender a sus 
clientes. Continúa sin co
nocerse el porqué no se 
han destruido las cintas 
telefónicas, para lo que el

juez dictó expresamente 
un auto. Algunos de los 
imputados piensan que el 
juez se ha quedado sólo, 
y que se ha politizado tan
to el caso que es imposi
ble volver atrás. Por otro 
lado, piensan que el cam
bio de Código Penal pue
de dejar alguna de las 
acusaciones en nada, por
que hay delitos que han 
desaparecido. Es más, a 
través de ciertas pruebas, 
puede haber sumarios pa
ralelos en los que se está 
investigando a familiares 
de la Policía Judicial.

para aclarar toda la docu
mentación, facturas, 
albaranes etc.. En ese 
mismo verano se intenta 
robar parte del sumario en 
la Audiencia Provincial. 
El 4 de septiembre de 
1.995 se constituye el 
nuevo consorcio siendo 
su presidente el alcalde 
Juan Garrido.

El 2 de noviembre de
1.995, mientras los trámi
tes judiciales siguen ade
lante, en una de las re
uniones del Consorcio, 
Juan Garrido explica la 
gravedad económica en la 
que se encuentra el cir
cuito y pide su disolución. 
Emigdio de Moya y el re
presentante de la Federación 
de Automovilismo lo disua
den y le aconsejan que pri- 
vatice el circuito. El 1 de 
febrero de 1996, un mes 
antes de que se celebren 
las elecciones generales, 
José María Llusá es en
carcelado sin fianza por
que según el juez se crea 
alarma social, después de 
descubrir unas letras por 
valos de trece millones de 
pesetas que son incorrec
tas.

El viernes 2 de febre
ro, Atanasio Ballesteros y

Rafael Pía, piden cárcel para 
Carmina Belmonte y Fran
cisco Martínez Simón.

Sábado 3 de febrero Fran
cisco Martínez Simón afir
ma tener documentación 
que demuestra que el 
Motor Club no ha justifi
cado seis millones en sub
venciones.

Martes 6 de febrero de 
1.995 los abogados de 
Llusá recurren el auto de 
prisión.

Dos días después el PP 
pide una tregua sobre el 
Circuito.

El 30 de abril de 1.996 
se abre el concurso para 
privatizar el Circuito de 
Velocidad.

El 30 de abril de 1.996 
se publica el pliego de 
condiciones.

El 26 de junio de 1.996 
nace Albacete Velocidad

S.L.
El 12 de julio de 1.996 

liquida 120 millones de 
deuda con Dorna Motor.

El 27 de agosto se fir
ma el contrato con Alba
cete Velocidad

Septiembre de 1.996: 
Después de siete meses 
de arresto llusá es puesto 
en libertad.

El 26 de abril de 1.997 
el juez dicta un auto por 
el cual se acuerda la des
trucción de cintas y gra
baciones del procedi
miento en el Tanatorio 
Municipal.

Noviembre de 1.997 el 
juez manda citaciones a 
tres imputados para rea
lizar aclaraciones y res
ponder a sus peticiones, 
con el ánimo de cerrar el 
trámite de la instrucción.
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A c t u a l i d a d

i a los hellineros 
les dicen que las 
fechas de su feria 
las iba a decidir 
la pedanía de Isso, 
seguro que se hu
bieran  sacudido  
la  pereza  y h a 
brían acudido a 
las urnas en ma
yor n ú m ero . 
F rente a lo que 
deseaba Hellín, al 
final se han cum
p lid o  las p re fe 
rencias de la pe
danía de Isso: la 
Feria se hará de
fin itivam ente en 
otoño. El hecho  
más significativo  
de esta consulta  
en la que se plan
teaba si la Feria 
de O toño debía  
celebrarse en la 
prim era sem ana  
de Agosto o entre 
el último dom in
go de septiembre 
y el prim ero de 
O ctu b re, fue la  
m ayoritaria abs
tención que se re
g is tr ó  h ab id a  
cuenta que de un 
censo de 19.996  
votantes sólo acu
dieron a las urnas
3.935.

Mientras que los 
colegios del casco urba
no de Hellín apenas lle
garon a un 20% de los 
votos, en la pedanía de 
Isso la participación casi 
llegó al 50%. Con la ex
cepción de Isso, tanto en 
Hellín como en sus pe- 
danías se decantaron por 
la feria en agosto con un 
pequeño margen de 184 
a favor que a la postre fue 
insuficiente dado que el elec

Será en Otoño 
La Feria de Hellín 

la decidió Isso
■ Jav ie r P alom ero

tam bién consideró la 
necesidad de que la fe
ria se hiciera en Otoño 
ya que la actividad co
mercial mejoró sensible
mente respecto a pasa
das ediciones veraniegas 
con un aumento de ven
tas en el comercio tradi
cional.

torado de Isso había aposta
do mayoritariamente por lle
var la feria al otoño.

Aunque la consulta 
no era vinculante el Alcalde 
de Hellín ha prometido que 
se respetarán los resulta
dos que, en datos provi
sionales, han quedado 
de la siguiente manera: 
Hellín y colegios de Ca
ñada de Agrá, Agramón, 
Mingogil y Nava de Cam
paña obtuvieron 1.705 
votos a favor de Agosto 
y 1.521 que se decanta
ron por septiembre.

Por su parte, Isso 
con sus 662 votos a fa
vor de septiembre acabó

decidiendo, la opción de 
Agosto tan sólo obtuvo 
47 votos. Asi pués, el 
resultado final fue de 
2.182 votos a favor de 
S e p tie m b re -O c tu b re  
frente a los 1.753 que se 
decidieron por el mes 
central del verano.

Frente al concep
to de una Feria veranie
ga donde los niños fue
ran los auténticos prota
gonistas dado que en 
verano están más libres 
de obligaciones escola
res, ha triunfado la op
ción de respetar las tra
diciones de Hellín y sus 
pedanías.

En esa línea la 
ju n ta  local de FEDA

M ientras que los colegios 
del casco urbano de Hellín 
apenas llegaron a un 20% 
de los votos, en la pedanía 
de Isso la participación 
casi llegó al 50%.

Los datos, por 
otra parte, reflejan el 
escaso interés en este 
asunto de las pedanías 
hellineras, sólo Isso se 
movilizó para defender 
algo que les afectaba. 
El resultado final no 
deja lugar a dudas, la 
Feria  de Otoño de 
Hellín la ha decidido la 
pedanía de Isso.
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[ J C T U A L I D A D

La zona más afectada es la localidad de Villanueva de los Infantes
Los ratones causan pérdidas de 

70 millones en la cosecha de 
pimientos en Ciudad real

■ José  L. Royo

Los responsables 
de ASAJA Ciudad Reai
quieren reunirse con el 
director general de Pla
nificación y Producción 
Agraria del Ministerio 
de Agricultura, Valentín 
Almansa y con el dele
gado provincial de Agri
cultura, Esteban Esqui
nas, para tratar sobre la 
problemática plaga de 
ratones que afecta a la 
provincia ciudarrealeña.

ASAJA amenazó 
con la suelta de ratones 
en la Delegación y en la 
Dirección Provincial de 
Agricultura, si la admi
nistración no da mues
tras de intentar solucio
nar el problema.

Según hemos po
dido saber, la población 
más afectada es V illa- 
nueva de los Infantes, 
en la que la media de 
cosecha de pimientos 
afectada es del 60%, 
aunque existen agricul
tores que han perdido 
hasta un 80% de su pro
ducción, incluso los roe
dores han llegado a des
trozar las tuberías del 
riego por goteo, por lo 
que el próxim o año 
cuando se vayan a utili
zar seguramente pierdan 
presión por todas partes. 
Nos pusimos en contac
to con Cosme Jiménez, 
presidente de la Coope

rativa La M oraleja de 
V illanueva de los In 
fantes, que nos informó 
sobre las pérdidas eco
nómicas, que se cifran 
en unos 70 millones de 
pesetas en esta locali
dad, que haciendo la 
media entre las familias 
que trabajan el pimien
to, unas 70, la pérdida 
por agricultor es de un 
millón de pesetas, aun
que existen personas 
que poseen mayor nú
mero de hectáreas y po
drían llegar a perder al
rededor de tres millones 
de pesetas, es decir, el 
pan de sus hijos.

Los ratones se in
troducen en los pimien
tos para devorar sola
mente las semillas, de
jando la hortaliza ente
ra, pero sin su semilla 
por lo que la deja inser
vible, pudriéndose des
pués el pimiento.

La Delegación de 
Agricultura proporcionó 
un raticida para intentar 
el exterminio de los ra
tones, pero los agricul
tores no entienden cómo 
un raticida tarde en ma
tar casi diez días a una 
especie que a los cuaren
ta días de vida ya es ca

paz de reproducirse, y 
que todos los meses tie
ne crías. Además existen 
ciertas sospechas de los 
ratones hayan sido intro
ducidos adrede, ya que 
la especie que está cau
sando los estragos no es 
autóctona de la zona.

Algunos agricul
tores han enviado escritos 
a la Delegación Provincial 
de Agricultura, solicitando 
indemnizaciones, aunque 
hasta el momento no se 
sabe nada del tema.

Lo que si tienen cla
ro los responsables de 
ASAJA de la localidad 
ciudarrealeña, es que si 
no les hacen caso son 
capaces de hacer lo que 
sea con tal de recuperar 
el esfuerzo invertido en 
la cosecha de pimientos, 
llegando a advertir que 
si en la reunión que se 
tenía previsto mantener 
el miércoles 12, no se 
proponían soluciones, 
llegarían a cortar las ca
rreteras.

A esta situación 
hay que añadir que el 
año pasado la cosecha 
de pimientos se pudrió y 
fue un verdadero desas
tre económico, y algu
nos agricultores ven di
fícil subsistir si la plaga, 
que todavía continúa, no 
se detiene.
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COLCHON tapizado en Piqué.
• Bloque de muelles tratado térmicamente y prensado en alta consisténcia.
• Laterales acolchados con renovadores de aire.
• Climatizado verano e invierno • Grosor 22 cm. (+ /-lcm .).

CANAPE ABATIBLE tapizado a juego con el colchón.
•  Laterales acolchados • Amortiguadores a gas • Esctructura interior en madera y metal. 

PATAS Standar cuatro patas • De acero lacada de 50 m /m  diámetro (4).

ALMOHADA de fibra de excelente recuperación.

MACHO-EXPOSICION PC MUEBLES
Ora. Madrid, 8 • Teléfono: 52 25 96 • Fax 52 25 94 • ALBACETE

COLCHONERIA
Arcángel San Gabriel, 3 (Frente al museo) 

Teléfono: 50 73 29 • Fax 50 73 29 • ALBACETE
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O C I E D A D

Las cosas 
del abuelo 
Pezote
■ M iguel Cebri'an P icazo

El abuelo Pezo
te ha asistido hoy 
como mudo testi
go, a su manera, 
al análisis que de 
la situación actual 
del s istem a  u n i
versitario han he
cho una de sus  
nietas y alguna de 
sus amigas.

Ha sido  m ien 
tras se despacha
ba un tazón de so
pas con leche, muy 
a regañadientes, 
claro está. Porque 
de toda la vida su 
almuerzo ha sido 
una “tajá de toci
no sobre un zara- 
b il de pan  y un 
traguico de vino  
en el barra l”.

Ahora sus hijos 
no se lo consienten por
que el médico dice que 
“eso es malo pá los 
triglicéridos”.-"Bastan
te sabrá el matasanos 
este de lo que a mí me 
sienta bien o no. Que yo 
de eso no he tenío nun
ca. Ni mi padre ni mi 
abuelo. Y eso que se 
sentaban delante de una 
horza y con la puntica de 
la navaja, yendo y vi
niendo, la dejaban tem
blando”. Todo ha surgi
do porque una de las 
chiquillas no ha podido 
acceder este año a la ca
rrera de Enfermería por 
culpa, según dicen, del 
“Númerus Clausus”.

¡Con la ilusión 
que tenía la criatura y 
tanto como le gusta la 
carrera!

-“Nos han jodio 
con el dichoso numéri
co” , piensa el viejo,

mientras en el grupo se 
analiza la situación y se 
debaten sus consecuen
cias. Al parecer la nota 
media que ha obtenido 
la estudiante, -¡y era de 
siete y medio, que no es 
“cicatera” !- no demues
tra suficiente capacidad 
para cursar esos estu
dios.

Por los comenta
rios que le van llegando, 
el abuelo Pezote ha lle
gado a la conclusión de 
que la amiga de su nieta 
tan solo sabía de 
Cervantes que nació en 
Alcalá de Henares, que 
estuvo preso en Argel, 
que era manco y que es
cribió El Quijote. Y eso 
era muy poco, dada la

entidad del personaje y 
sus altas connotaciones 
con la rama sanitaria.

Porque de haber 
sabido por ejemplo, que 
nació el día de San Mi
guel y que fue bautiza
do once días más tarde 
en la iglesia de Santa 
M aría la M ayor, de 
Alcalá de Henares, y que 
su padre Don Rodrigo, 
aunque de humilde hi
dalguía, era cirujano 
menor otro gallo le hu
biera cantado en su cua
derno de notas.

Como se llamaba 
la comadrona que asis
tió en el parto a Doña 
Ana Franca de Rojas, 
una noble dama portu
guesa que tomó de las

castellanas carnes del 
mozo, lo cual se perso
nificó en la Saavedra.

Y todo esto, des
pués de haber estado in
gresado en el Hospital 
de Messina, tras las ma
niobras de Lepanto de 
las que salió maltrecho 
y manco. Tampoco sabía 
la criatura el calibre del 
obús que le cortó  la 
mano, ni cual era su 
tiempo de coagulación, 
o como se llamaba el 
médico de guardia que 
le “fizo la primera de las 
sus curas en su ferido 
miembro”.

¡Probablemente, 
si hubiera tenido cono
cimiento de estos deta
lles tan importantes por 
su estrecha relación con 
la Medicina habría saca
do mayor nota!.

El abuelo ha ter
minado su desayuno y 
abandona la te rtu lia . 
Mientras se dirige a la 
puerta del patio que da 
a la calle, en donde le 
aguarda su silla, con el 
moquero se va limpian
do el ojo lloroso a causa 
de una rija.

“ ¡Jesús que le 
che!, se dice a sí mismo. 
Le tengo que preguntar
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a Don Celso, -que es el 
médico del pueblo- si 
para curar un sarampión 
él tuvo que aprenderse 
cuantos años tenía Isa
bel la Católica cuando le 
bajó el cuerpo por pri
mera vez”. Con el ciga
rro en la comisura de los 
labios y la mirada perdi
da en sus pensamientos 
él sigue dándole vueltas 
al asunto. Ve pasar por 
la calle un coche con 
distintivo oficial desde 
el que alguien le saluda 
con la mano. Debe de 
ser Don Octavio, el Sr. 
Ingeniero que viene a 
arreglar la carretera.

El mismo que un 
día le contó cómo a una 
de sus hijas, estando en 
cuarto de Arquitectura 
todavía no le habían ex
plicado como se hacía 
una masa de cemento. El 
dijo mortero, pero es lo 
mismo.. O sea, que po
nen trabas a la entrada 
en la Universidad para 
no sobrecargar la socie
dad de titulados. Que si 
todo el mundo tiene ca

rrera a ver quién va a tra
bajar en el campo.

- Visto así bien me 
“paece” , D. O ctavio, 
que mire como se está 
quedando el pueblo.

Más solico que la una 
porque todo el mundo 
quiere tener una carrera. 
Y ahora ya no es como 
antaño, cuando si la fa
milia no tenía posibles 
apenas si había más al
ternativas que la de ir 
detrás de un par e mulos 
para ganarte la vida.

Aunque “tamién” 
le digo otra cosa: que a 
todos no nos han parió

para ser médicos, inge
nieros o notarios, cierta
mente. Pero el que ten
ga condiciones, justo es 
que el Estado le ayude si 
en su casa andan escasos 

de perras. Y 
m ire usted, 
que otra cosa 
le digo: que 
en la Univer
sidad les en
señen como 
Dios m anda 
para que lue
go sean unos 
buenos profe
sionales. Por
que por lo yo, 
con mis cor
tas luces, en

tresaco de lo que me 
cuenta, que es bien poco 
lo que les hacen apren
der.

Y así van luego 
por la vida, “zariégos”. 
Como los carros mal 
cargáos.

Entonces, digo 
yo: ¿No sería más con
veniente que les dejen 
entrar a los que quieran, 
pero que les aprieten con

los libros desde el pri
mer día?. Que les “zu
rran la badana”, o que 
“les metan caña”, como 
dicen mis nietos, con 
unos buenos maestros y 
unos buenos libros. Ya 
veríam os entonces, 
como los que no fueran 
capaces de aguantar el 
ritmo, porque no están he
chos para esa carrera, ellos 
mismicos se volverían a su 
casa.

Pero, ¡por los 
clavos de Cristo!, que 
los que tengan vocación 
y les gusten sus estudios 
que salgan bien prepara
dos. Así pienso yo del 
asunto.

Que para ver 
como se desperdician 
inteligencias por culpa 
del numérico ese de las 
pelotas, y como estamos 
haciendo la puñeta a la 
juventud no dejándoles 
estudiar lo que realmen
te quieren u obligándo
los a estudiar carreras 
para las que no están 
hechos, no hace falta ir 
mucho a la escuela.■
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an miguel! r  i cPVJ ormuloríof de la moncho

Desde su nacimiento la 
imprenta ha experimentado 
num erosas evoluciones.

A lo largo de la historia 
sus desarrollos y cambios 
múltiples han supuesto que 
en nuestros días alcance 
un nivel tecnológico que 
su creador jamás pudo 
imaginar.

Artes Gráficas SAN MIGUEL 
proporciona las últimas 
novedades industria les, 
brindando a sus clientes una 
empresa en pleno apogeo 
vanguardístico.

Ctra. Mahora Km.2 - Tlf. 9G7-21 55 47 / 967-21 58 46 - Fax. 967-24 18 50 - Apdo. 933 - 02080 Albaca e.Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #49, 16/11/1997.



C u l t u r a

Rafael Canogar:
“Albacete es la ciudad más 
abierta, más dinámica, más 
viva de toda la región”
El pintor toledano expone en el Museo 
Provincial hasta el día 10 de diciembre
■ Jo sé  L. Royo

1 pasado día 7 se inauguró en el M u
seo Provincial una exposición sobre el 
p in tor toledano Rafael Canogar. Al 
acto asistieron  el propio artista , el 
Consejero de Cultura de la Junta, Jus
to Zambrana, el delegado de Cultura,
Federico Pozuelo y la d irectora del 
museo Rubí Sanz.

La exposición, denominada “Ca
nogar 1 .9 5 7 -1 .9 9 7 ” , p e rm an ece rá  
abierta al público hasta el 10 de d i
ciembre.

En la prensentación de la m ues
tra, Justo Zambrana indicó que se sen

tía muy orgulloso de contar con un 
pintor de la región, y que se tenía una 
deuda con este pintor de dimensión in
ternacional, añadió el Consejero que 
Canogar se caracteriza por estar per
siguiendo permanentemente una iden
tidad a través de la creatividad.

La prim era impresión que trasm i
te Rafael Canogar es de mucha tran
quilidad, pero una vez que comienza 
a hablar, sus ideas fluyen, parece un 
profesor im partiendo una lección ma
gistral.
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C u l t u r a

José L. R oyo.-  
¿Ha coqueteado con la 
figuración, o siempre 
ha sido un pintor que 
ha buscado las abstrac
ción como estilo de ex
presión artística?

Rafael Canogar.- 
Bueno yo he sido un ar
tista realista, que es di
ferente a figurativo, em
pecé muy joven con el 
pintor Vázquez Díaz, 
tuve cinco años de for
mación más o menos 
clásica y digo más o 
menos, porque una cier
ta libertad  tuvim os. 
Realmente mi vida pro
fesional comienza con el 
descubrim iento de la 
abstracción. Pero a par
tir de cierto momento, 
después de diez años en 
la profesión de artista, 
necesito cambiar mi es
tética, por necesidades 
expresivas necesito ir a 
la imagen, pero eso no 
quiere decir que sea una 
pintura figurativa.

La pintura figura
tiva como la entende
mos, es una continua
ción de algunos concep
tos pictóricos, que es re
presentar la imagen, las 
cosas de nuestro entor
no tal como las vemos. 
Miramos, pintamos de la 
realidad. Pero el realis
mo como tendencia, fue 
una alternativa a la van
guardia abstroartística 
que fue anterior al rea
lism o, la abstracción 
inform alista. Pero mi 

realismo no es to
mando la figura y co
piando su imagen, 
fue tomar como da
tos las imágenes de 
los medios de co
m unicación, pre
sentándolos en una 
exactitud de temas 
que habían ocurri
do con anteriori
dad, y tom ando 
esas imágenes, y 
esto es muy impor
tante en su defini
ción estética, to
rnando como fuen
te esas imágenes

«Creo que la pintura actual es un reflejo de una 
enorme libertad donde no hay esas tendencias 
vanguardistas que dominen el panorama, hoy 

día está abierto a muchas propuestas diferentes, 
muchas estéticas diferentes»

reproducidas en los me
dios de comunicación.

J.L.R.- ¿Cómo ve 
la pintura actual?

R.C.- Me parece 
muy bien, con ciertas re
servas. Creo que la pin
tura actual es un reflejo 
de una enorme libertad 
donde no hay esas ten
dencias vanguardistas 
que dominen el panora
ma, hoy día está abierto 
a muchas propuestas di
ferentes, muchas estéti
cas diferentes, que con
viven puntualmente el 
momento, y dentro de 
esa diversidad, hay algu
nas que a mi me parecen 
mucho más avanzadas, 
más progresistas y pun
tuales que otras. No hay 
unos puntos claros pol
los que uno pueda decir 
justificadamente es más 
avanzado, pero yo como 
artista interesado en el 
arte nuevo, creo que no 
todo es válido. Esa enor
me diversidad es de una 
gran riqueza, y dentro de 
la plástica actual creo 
que España tiene mucho 
que decir, me parece que 
es un país muy rico en 
propuestas plásticas, en 
artistas, en creadores.

J .L .R .-  ¿C ree  
que hay suficientes cer
támenes, exposiciones 
o concursos de pintura 
para jóvenes?

R.C.- Yo creo que

sí, posiblemente los ar
tistas jóvenes piensen 
que no hay suficientes, 
pero a mi me parece que 
sí. Yo he sido y sigo 
siendo jurado de innu
merables exposiciones, 
y veo a muchos de los 
artistas en distintos si
tios, después de algunos 
años, a algunos de ellos 
ya les veo haciendo ex
posiciones con cierto 
nombre, eso quiere de
cir que les ha servido 
como plataforma, como 
introducción a su obra. 
Creo que de todos mo
dos, nunca antes ha ha
bido tantas ayudas para 
el artista joven, desde el 
municipio, desde entida
des privadas, públicas, 
etc.

J .L .R .- ¿E xiste  
relación entre la políti
ca y la p intura, cree 
que hay pintores polí
ticos?

R.C.- Yo he hecho 
un pintura que se ha 
considerado política, lo 
tendría necesariamente 
que analizar. No hay un 
arte creativo que sea to
talmente neutral, siem
pre es una toma de par
tido, una posición deter
minada que indica a ve
ces posiciones sociales y 
políticas. Mi obra de los 
años cincuenta, sesenta 
y setenta tuvo una lec
tura claramente política,

y así se ha escrito. Yo 
entiendo que era mucho 
más importante el len
guaje y la propuesta es
tética, pero de cualquier 
forma adm itám oslo y 
que sea así. Hoy día vi
vimos una normalidad 
democrática, y en gene
ral el artista no se siente 
obligado moralmente a 
dejar im ágenes de su 
testimonio crítico a una 
sociedad o a una políti
ca. Vivimos un período 
de normalidad, donde 
hay muchas p la tafo r
mas, donde uno puede 
dejar un testimonio crí
tico, esa liberación mo
ral nos permita decir que 
nunca como ahora ha 
sido menos o más dis
tante de la política. A 
pesar de todo puede ha
ber todavía artistas po
líticos. En princip io , 
dentro de esa dificultad 
de considerar que una 
obra puede ser aséptica, 
dentro de esa dificultad 
creo que estamos lejos 
de lo que pueda ser en
tendido como arte polí
tico.

J.L.R.- ¿Qué re
ferencias tiene de los 
pintores albacetenses?

R.C.- Tengo bas
tantes porque he estado 
con anterioridad, se ce
lebró una exposición 
mía organizada por la 
Diputación, pude estar 
aquí un par de días y 
contacté con muchos de 
los artistas de Albacete, 
estuve con ellos en char
las, en el estudio. A mi 
me parece que Albacete 
es la ciudad más abier
ta, más dinámica, más 
viva de toda la región.

J .L .R .-  En el 
Gugenheim , ¿no cree 
que se ha dado más im 
p ortan cia  al asp ecto  
externo que a lo que en 
realidad hay dentro?

R.C.- Si, sin duda 
eso es así. Creo que los 
comentarios que he oído 
son todos muy conscien
tes de esa problemática 
que tiene ese museo. Les 
ha interesado la imagen
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«las experiencias y los primeros momentos del Grupo El Paso han  marcado toda mi 
carrera artística, siguen presentes a pesar de que haya cambiado estéticamente mucho, 

siguen presentes como una base, como una raíz que está detrás de toda mi obra»

«En el Gugenheim se ha dado más 
importancia al aspecto externo que a lo 

que en realidad hay dentro»

de ese gran museo, que 
por otro lado en pocos 
sitios se pueden cons
truir. Lo que im porta 
ahora es consolidar la 
colección de ese museo.

En este momento 
tiene un período de dos 
o tres años, donde se 
vaya exponiendo obras 
que pertenecen a la co
lección del Gugenheim, 
sacar unas exposiciones 
rotativas, pero en defini
tiva, este museo no está 
en Nueva York, está en 
Bilbao, y tiene que bus
car una relación con este 
país, con esa ciudad, con 
esa región, y por lo tan
to, es algo que tenemos 
que esperar que encuen
tre, ese posible encuen
tro con la cultura vasca 
y con la de España.

J.L.R.- Las mate
rias cobran mucha im 
portancia, ¿usted bus
ca la aplicación de nue
vos materiales al arte?

R.C.- A mi no me 
interesan los materiales 
per se, como hallazgos 
en sí mismos, me inte
resa y me ha interesado 
la utilización de ciertos 
materiales cuando han 
estado en función de ne
cesidades expresivas. 
Uno de los primeros que 
se produce en mi obra, 
en el realismo, yo nece
sité buscar un material, 
que entonces fue el 
poliester, la fibra de vi
drio, porque estética
mente, por necesidad 
expresiva precisé la ter
cera dim ensión, para 
irrumpir en el espacio 
físico del espectador. 
Necesité investigar has
ta encontrar ese mate
rial, que entonces no era 
tan utilizado, era bastan
te novedoso como utili
zación en las bellas ar
tes. Desde ese punto lo 
justifico, en la obra que 
estoy haciendo ahora 
también estoy utilizando 
un material que tampo
co es el habitual en la

creación pictórica, pero 
es uno de los materiales 
más antiguos, el papel, 
la pasta de papel, que yo 
mismo fabrico  casi 
como tablas, pues por 
necesidades expresivas 
de nuevo me perm ite 
expresar m etafó rica
mente unas determina
das ideas, pero no siem
pre en función de esas 
necesidades expresivas.

J.L.R.- ¿Qué re
cuerdos tiene del Gru
po El Paso?

R.C.- Mi memoria 
es bastante buena y ten
go todos los recuerdos 
muy presentes. Parece 
que fue ayer mismo, la 
distancia solamente me 
la da cuando miro para 
atrás y veo toda la obra 
que realizado después 
del Grupo El Paso, que 
es mucha.

De cualquier for
ma, las experiencias y 
los primeros momentos 
del Grupo El Paso han 
marcado toda mi carre
ra artística, siguen pre
sentes a pesar de que 
haya cambiado estética
mente mucho, siguen

presentes como una 
base, como una raíz que 
está detrás de toda mi 
obra.

Tengo que decir 
que el vivir El Paso fue 
para mi un privilegio. 
Fue una de estas situa
ciones en las que un gru
po de artistas que viven 
un mismo paisaje, el pa
norama de la España de 
los años cincuenta y se
senta es deplorable, y 
que conscientes de esa 
situación, de esa reali

dad roma, chata, fea y 
atrasada, nos hizo ver la 
veracidad de crear un 
grupo para transformar 
de alguna forma la situa
ción del artista y la lu
cha por una conquista 
por la libertad democrá
tica.

Uno de los puntos 
del programa del Grupo 
El Paso fue acabar con 
esa inm igración, casi 
obligada para todo artis
ta, hacia otros centros 
cu lturales, artísticos, 
fuera de nuestro país, 
porque España fue una 
madrastra para sus crea
dores, así ocurrió que 
tantos artistas tan fun
damentales en el arte uni
versal como Picasso, Juan 
Gris, Julio González, etc., 
tuvieran que marcharse de 
su país.

El Grupo El Paso lo 
que quiso es cambiar esa 
situación, para que pudie
se un creador proyectarse 
en su propia cultura y en 
su propio país.

Creo que la reali
dad actual nos ha dado 
la razón, lo nuestro, en
tre muchas otras cosas 
fue una pequeñísim a 
aportación a ese desa
rrollo después de nues
tra cultura, de nuestra 
pintura. ■
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A c t u a l i d a d

Mientras retoma 
interés el debate abier
to sobre AVE sí, AVE 
no y quién lo paga, que 
se ha suscitado desde 
Diputación y Ayunta
m iento, las recientes  
declaraciones del M i
nistro de Fomento, Ra
fael Arias Salgado, su
giriendo un “tren razo
n a b le” de velocid ad  
alta que ponga al via
jero en 2 horas y me
dia entre Madrid y Va
lencia, han dejado en 
entredicho las alterna
tivas propuestas desde 
el Ayuntamiento por el 
Alcalde Juan Garrido 
y en las que se contem
plaban hasta tres ra
males que nos com u
nicarían desde d is
tintos puntos con el 
futuro AVE.

Sin embargo, 
este informe sobre los 
tres ramales que Juan 
G arrido atribuyó a 
Renfe ha sido des
mentido por la propia 
compañía que ha sali
do al paso declarando 
que no tienen, a este 
respecto, elaborado 
algún docum ento, 
para Ramón Sotos 
portavoz de ICAM en 
la D iputación, “se 
nota que el Sr. Alcalde 
habla de oreja y desco
noce lo que está tocan
do”. Los últimos acon
tecimientos protagoni
zados por el Ministro de 
Fomento, Arias Salgado, 
han desmontado las ilu
siones de un AVE a cor
to plazo y ha adelantado 
que en materia ferrovia
ria en el eje que une 
Madrid con el Medite
rráneo el objetivo inclu
ye la puesta em marcha 
de un tren razonable que 
conecte Madrid con Al
bacete en 1 hora y me
dia, y Albacete-Valencia 
en 55 minutos.

Esta línea de ac
tuación expuesta por el

El m inistro cambia 
AVE por tren  con alas

Jav ie r Palom ero

M inistro de Fomento 
coincide con la moción 
presentada por el grupo 
de ICAM en el Ayunta
miento en la que se pro
ponía, entre otros aspec
tos, la definitiva moder
nización de la línea de 
velocidad alta (220-240 
Km/h) MadridValencia 
amenazada en el tramo 
A ra n ju e z -A lb a c e te ,

de ajuste económico, 
“desde ICAM  hem os 
huido del debate del 
AVE porque es falso y 
escapista aparte de que 
nos aísla y aleja de la 
realidad más próxima 
y de las p rior id ad es  
que necesita  esta co 
munidad”.

La modernización 
con la opción velocidad

.'LTH-<ATrv. i

^¿1
¿UXKAT1YA 1

[ je
“oidas las declaracio
nes del ministro, el de
bate que se está soste
niendo desde las insti
tuciones de A lbacete  
sobre el AVE nos está 
p erju d ican d o , m ien 
tras d iscu tim o s , los  
fondos esuropeos aca
barán yendo al AVE 
M a d r id -B a r c e lo n a ” 
puntualiza Ramón So
tos, para quien las insti
tuciones regionales y 
provinciales deben centrar
se en mejorar las vías de co
municación con inversiones 
razonables, asumibles 
presupuestariamente y no 
con inversiones que se ale
jan de las posibilidades eco
nómicas en un momento

alta con respecto al AVE 
supondría la mitad de 
los costes.

Entre la obra ya 
realizada en diferentes 
tramos y las que se en
cuentran en distintas fa
ses hay invertido  un 
montante en torno a los 
200.000 m illones de 
ptas, hacer el AVE su
pondría un gasto supe
rior a los 500.000 millo
nes porque debería de 
hacerse la vía nueva.

No parecen so
plar los adecuados vien
tos para que el AVE, a 
medio corto plazo, ate
rrice por el Este español. 
Ni siquiera lo tiene pre
visto el ministro entre

Barcelona y Valencia 
puesto que ya está en 
marcha en esa línea el 
tren Euromec que con 
sólo poner m áquinas 
nuevas ha adelantado su 
tiempo de recorrido en 
30 minutos, “si el M i
nistro ha dicho lo que 
ha dicho, si Renfe dice 
que no tienen ningún  
estudio avanzado, ¿ a 

qué estamos jugan
d o?, se está  v en 
d ien d o  hum o, no 
realidades” afirma 
Ramón Sotos para 
quien las institucio
nes regionales y pro
vinciales le deberían 
tomar la palabra al 
Ministro y exigirle 
que de cara a los pre
supuestos del 98 ha
bilite una importan
te partida para termi
nar la modernización 
del tramo Aranjuez- 
Albacete, verdadero 
“quid’ déla cuestión, 
una vez que ya está 

terminada la variante de 
Socuéllamos. Con esas 
inversiones y las que se 
preveen para los años 98 
y 99, la modernización 
de la vía estaría dispues
ta para el año 2.000pues
to que los trenes rápido tipo 
pendolino ya se han com
prado, “debemos exigir al 
M inistro de Fom ento  
que se retrate si de ver
dad quiere hacer ese 
tren razonable que una 
M adrid-Valencia en 2 
horas y media”. Con el 
AVE ese trayecto se re
duciría a 2 horas 5 mi
nutos, aunque habría 
que pagar el doble y es
perar a bien entrado el 
siglo veintiuno.
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O C I E D A D

■ José  L. Royo

A  todos nos gusta conocer los datos 
de nuestra ciudad y  de la provincia, como 
la población, e l crecim iento, los naci
mientos, etc. Estos datos los podem os en
contrar en el Instituto N acional de Esta
dística, y  entre ellos se encuentran los ma
trim onios en A lbacete y  provincia.

Los años que he
mos tomado han sido 
1.993, 94 y 95, ya que 
del 96 y 97 no están dis
ponibles todavía.

En el 93 se 
casaron 

1.900 
parejas

En 1.993, Albace
te capital contaba con 
132.448 habitantes, y 
un total de 343.937 en 
toda la provincia.

Un prim er dato 
que nos ofrece la esta
dística es el número de 
matrimonios por cada 
mil habitantes.

En la provincia se

casaron durante ese año 
un total de 1.963 pare
jas, es decir, 5,71 por 
1.000, de los que el 
95,72% eran solteros, 
el 1,02% viudos y el 
3,26 divorciados, esto 
con respecto a los hom 
bres; por su parte las 
m u jeres, el 97,35%  
eran solteras, el 0,31% 
viudas y el 2,34% di
vorciadas.

En Albacete ca
pital, 6,60 de cada mil 
habitantes contrajeron 
matrimonio, siendo el 
93,14%  so lter o s , el 
1,14%  v iu d os y el 
5,72% divorciados; las 
mujeres el 96,45% sol
teras, el 0,23% viudas 
y el 3,32% divorcia
das.

Casarse 
sigue estando 

de moda

Uno de 
cada cien 
viudos se 
casó en el 

94
En la p rov in cia

dentro de ese año contra
jeron matrimonio 5,61 
de cada mil habitantes. 
El porcentaje de solteros 
fue del 95,18%  y el 
97,43% eran solteras; 
mientras que los viudos 
representaron el 1,23% 
y las viudas el 0,21%, 
siendo los divorciados 
el 3,59% y las divorcia
das el 2,36%. Tenía por

entonces la provincia un 
total de 347.494 habi
tantes.

En la capital que 
contaba con 133.471  
h a b ita n te s , 6 ,55  de 
cada mil pasaron por la 
vicaría. El 93,59% eran 
so lteros y el 97,14%  
solteras; los viudos que 
se volvieron a casar fue
ron el 1,14% del total y 
las viudas el 0,11 %; por 
su parte los divorciados 
representaron el 5,26%  
y las mujeres separadas 
el 2,75%.

El 95, una 
Feria de 
bodas

Menos fueron los da-
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Las conclusiones que se pueden 
sacar de estas cifras es que se casan 
en nuestra provincia más solteras, 

más viudos y más divorciados.
Los meses veraniegos presentan 

un mayor número de bodas, siendo el 
mes más nupcial el de septiembre.

tos que encontramos del 
año 95, pero en cambio 
eran algo más concretos.

En 1.995 se casaron 
en la provincia un total 
de 1.986 parejas, repar
tidas mensualmente de 
la siguiente manera: 

Enero: 77 parejas 
Febrero: 71 
Marzo: 135 
Abril: 183 
Mayo: 182 
Junio: 189 
Julio: 209 

Agosto: 215 
Septiembre: 303 

Octubre: 
Noviembre: 91 
Diciembre: 123

En Albacete capital 
se contrajeron 786 m a
trim on ios, repartidas 
durante el año así: 
Enero: 28 matrimonios 

Julio:87 
Febrero:33 
Agosto: 63 
Marzo: 55 

Septiembre: 121, 
Abril: 74 

Octubre: 83 
Mayo: 63 

Noviembre: 34 
Junio: 79 

Diciembre: 46 
La población en la 

p r o v in c ia  era  de  
349.163, mientras que 
en la capital ascendía 
hasta los 134.494.

Matrimonios según 
la celebración

Pudimos obtener ci
fras del tipo de matrimo
nio según la celebración, 
pertenecientes a los años 
1.993 y 1.994; en ellas 
pudimos apreciar que el 
matrimonio católico es 
el que se lleva la palma 
en ambos años.

En el año 93, se pro
dujeron 1.698 matrimo
nios católicos, 261 civi
les y 4 de otra religión; 
en Albacete, los m atri
m onios católicos fu e
ron 703, por el juzga

do pasaron 167 parejas 
y las 4 bodas de otras 
religiones que se produ
jeron en la provincia se 
celebraron en la capital.

En el año 94, se ca
saron en la provincia  
1.671 parejas por la 
Ig lesia  C ató lica , 273  
por lo c iv il y 5 por  
otras religiones.

En la capital fueron 
718 los m atrim onios  
católicos, 152 civiles y 
4 de otras religiones.

\

- SITUADO EN EL CENTRO DE ALBACETE

- HABITACIONES TOTALMENTE EQUIPADAS

- SERVICIO DE CAFETERIA Y RESTAURANTE

- AMBIENTE FAMILIAR

H o t e l

Utimlgo
C/Carmen, 42 

02005 ALBACETE

AMPLIOS SALONES PARA BODAS Y CELEBRACIONES 
Capacidad para 600 personas 

Ven a pedir presupuesto sin compromiso, Reservas: 52-11-55
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□  R O V I N C I A
■  J o sé  L. R oyo

Liétor
El A yuntam iento en contra de la p la n ta  incineradora

La Corporación
municipal votó en con
tra de la declaración de 
utilidad pública o interés 
social de la planta 
incineradora de residuos 
sanitarios que se preten
de instalar en el término 
municipal.

El pasado 9 de 
septiem bre entraba en 
el registro del Ayunta
miento el anteproyecto

Tobarra
La Rondalla del Centro de M ayores 

rea lizará  varias actuaciones
El Centro de M a

yores de Tobarra tiene 
listas las actividades 
para el mes de noviem
bre, que se celebrarán en 
el propio centro y tam
bién fuera de él.

El pasado día 11 
comenzaron las visitas a 
los enfermos de la loca
lidad, el día 12 se reali
zó un viaje a la locali
dad murciana de Calas- 
parra para v isitar el 
Santuario de la Virgen 
de la Esperanza.

El día 14 está pre
visto que actué en el

Centro de Mayores de 
Hellín la Rondalla y el 
G rupo A rtís t ic o  del 
Centro de Mayores de 
Tobarra, a las 16,15 
horas.

El día 19 se lleva
rá a cabo una charla so
bre “Setas y Hongos” a 
cargo de Jesús Aparicio.

Para el día 26 se 
tiene previsto un viaje a 
la localidad alicantina 
de Jijona, y el 27, la 
R ondalla y el Grupo  
Artístico actuará en el 
Centro.

para la instalación de 
una incineradora de re
siduos sanitarios, reali
zado por la em presa 
Oximedical, con el fin 
de quemar la basura de 
todos los hospitales de 
Castilla-La Mancha. El 
Ayuntamineto rechazó 
tajantemente esta pro
puesta de declarar la 
incineradora de interés 
público, alegando que se

trata de una industria 
contaminante.

El señor A lfaro, 
alcalde de Liétor, acusa
ba a los grupos de la 
oposición y a los medios 
de comunicación de ha
ber hecho público el 
tema, creando así una 
importante alarma social 
entre los vecinos antes 
de que lo tra tara  el 
Ayuntamiento.

Almansa
Se quiere rea liza r u n a  feria  del calzado 

europeo en N ueva York
El presidente de la 

Patronal del Calzado, 
Rafael Calvo, ha dado a 
conocer un proyecto en 
el que se tiene previsto 
organizar una feria del 
calzado europeo en Nue
va York.

Aunque el plan
teamiento no se ha he
cho oficionalmente en el 
seno de la Confedera
ción Europea del calza
do, ya que se pretende 
que la organicen las fe
deraciones, y segura
mente la promotora de la 
feria, la Federación de 
Industriales del Calzado 
de España será la encar
gada de desarrollar el

proyecto. En la última 
reunión en Bruselas de 
dicha Confederación, 
los representantes espa
ñoles contactaron con 
los de Italia, Francia, 
Grecia y Portugal para 
explicarles sus proyec
tos.

Según el señor 
Calvo las asociaciones de 
estos países cosideraron 
muy interesante este pro
yecto.

La idea es celebrar 
el certamen en agosto del 
próximo año, y el lugar 
ideal sena la zona de los 
muelles de Nueva York, 
reconvertida en área co
mercial y de moda.
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Balsa de Ves
El Partido Socialista presenta dos 
mociones para ampliar el horario 

del Ayuntamiento

El PSOE de Bal
sa de Ves presentó dos 
mociones ante el Ayun
tam iento del PP. una 
para que la Casa Con
sistorial amplíe su ho
rario de cara al públi
co, ya que solamente 
ofrece servicio dos tar
des a la semana, y la 
otra para que se contra
te a una persona para el 
mantenimiento de los ser

vicios de limpieza de las 
d e p e n d e n c i a s  
minicipales y de las zo
nas verdes.

Según la concejala 
socialista, Natividad 
Pérez se han visto obliga
dos a presentar dichas 
mociones debido a la 
precaria situación que 
atraviesa la localidad 
albaceteña.

La Manchuela
Casi cu aren ta  m ujeres partic ipan  en la 

IX Feria  de la  M ujer E m prendedora

El Centro Integra
do para el Empleo de la 
Mujer en La Manchuela 
(CIEM) ha informado 
que unas 38 mujeres de 
las asociaciones y círcu
los empresarios de la co
marca se desplazaron ea 
Madrid para sistir a la IX 
Feria de la Mujer Em
prendedora.

El grupo asistió a 
la conferencia “El traba
jo como instrumento de 
igualdad”, en la que parti
ciparon Cristina Alberdi, 
Celia Villalobos y Cristina 
Almeida. También asistie
ron a la charla "Promoción 
de la mujer en el medio

rural”, con la participa
ción de la directora ge
neral de la m ujer en 
C astilla -L a M ancha, 
Carmen García Hidalgo.

Por la tarde asistie
ron a la conferencia “For
mación y empleo rural”.

Por otro lado, 
próximamnete se abrirá 
una escuela taller de car
pintería metálica y alba- 
ñilería en la localidad de 
Jorquera, el curso tendrá 
una duración de dos 
años, en los que seis 
meses serán de forma
ción y el resto se reali
zará un contrato laboral 
de 60.000 pesetas.
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□  E G I O  N
En lo que va de año

La región ha invertido en el extranjero sólo 135 millones de pesetas

Castilla-La Man
cha sólo absorbe el O’Ol 
por ciento de las inver

siones que las co
munidades autóno
mas han realizado 
en empresas ex
tranjeras durante 
los nueve pri
meros meses 
de este año, 
según los da

tos facilitados 
por la dirección general 

de Política Comercial e 
Inversiones Extranjeras. 
Así, la región ha inverti

do en el extranjero 135 
millones de pesetas en el 
período enero a septiem
bre de 1997, cifra que 
está muy por debajo de 
la correspondiente a los 
meses de 1996, que as
cendió a 2.982 millones 
de pesetas. El informe, 
que no incluye a La 
Rioja, señala que Murcia 
no invirtió una peseta en 
el exterior durante ese 
período ni en el pasado

año, en tanto que 
Asturias sólo destino 6 
millones de pesetas. La 
inversión española en el 
exterior sumó entre ene
ro y septiembre 1 ’ 39 bi
llones de pesetas. Los 
españoles elig ieron 
L atinoam érica como 
destino prioritario de sus 
inversiones, ya que esa 
zona geográfica recibió 
en esos meses 787.616 
millones de pesetas.

C astilla-La M ancha, p rim era 
Com unidad que constituye el 
consejo interlocal de drogas

Se crea u n a  Comisión regional p a ra  
im p lan ta r el Euro

Castilla-La Man
cha es la primera comuni
dad autónoma que ha cons
tituido un consejo interlocal 
de Drogodependencias, ór
gano que tiene como fin 
conseguir la coordinación y 
la cooperación entre las dis
tintas administraciones 
locales y el Plan Regio
nal de Drogas.

Esta experiencia 
es la primera en el terri
torio nacional y preten
de dar a los ayuntamien
tos de la región una par
ticipación necesaria y 
ajustada a la labor que 
vienen realizando en la 
lucha contra las drogas en 
materia de prevención e 
incoiporación social de los 
toxicómanos. Entre las fun
ciones del consejo Interlocal 
están las de elevar propues
tas a la Comisión de 
Drogodependencias de 
Castilla-La Mancha, apli
car en sus respectivos mu
nicipios los acuerdos adop
tados en políticas de drogas

y proponer criterios de 
distribución presupues
tarios para los planes 
municipales y de manco
munidades..

En el consejo 
Interlocal pueden partici
par los ayuntamientos de la 
región o mancomunidades 
de más de 15.000 habitan
tes que tengan aprobados 
planes municipales de dro
gas, dotados de un presu
puesto propio o que ha
yan solicitado su inscrip
ción en el registro de la 
Consejería de Sanidad.

Los m unicipios 
que forman partes del 
consejo Interlocal son: 
Albacete, Talayera de la 
Reina, la mancomunidad del 
río Algodor (Toledo), las lo
calidades ciudadrealeñas de 
Puertollano, Alcázar de San 
Juan y Valdepeñas, los mu
nicipios albaceteños de 
Hellín, Almansa y Villarro- 
bledo, y la mancomunidad 
Vega del Henares 
(Guadalajara).

La consejería de 
Economía y Hacienda ha 
publicado en el Diario 
Oficial de Castilla-La 
Mancha la orden por la 
que se crea la comisión 
regional para la implan
tación del euro en la co
munidad autónoma.

Con esto se pre
tende dotar de un instru
mento adecuado para el 
estudio, preparación y 
coordinación de las me
didas que deban 
adoptarse para que la 
adaptación a la nueva 
moneda europea se rea
lice con éxito.

A ju icio  de la 
consejería, la sustitución 
de las monedas naciona

les por una moneda úni
ca tendrá consecuencias 
en todos los agentes eco
nómicos de los países 
que formen parte de la 
Unión Monetaria en el 
primer grupo de estados 
que acceden a ello el 1 
de enero de 1999, y en el 
que previsiblemente se 
encontrará España.

Así, una de las 
funciones de la Comi
sión para la implantación 
del euro es proponer me
didas destinadas a preve
nir los efectos de la in
troducción del euro y a 
facilitar el tránsito hacia 
la moneda única en el 
seno de la Administra
ción regional.

f
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■ M artin  M artínez
Si el Gobierno de Aznar mantiene la financiación
Zambrana dice que habrá dinero 
para la Universidad al recibir las 

transferencias
El consejero de 

Educación y Cultura, 
Justo Zambrana, aseguró 
que si el Gobierno cen
tral mantiene los mismos 
criterios de financiación 
para la Universidad re

perdido dinero, y le su
girió que “pida a su par
tido que nos pague la 
prestación del servicio 
un iversitario  con los 
mismos criterios que 
existían hasta el 1 de 
enero de 199711.

gional que existían al re
cibir las transferencias, 
“habrá dinero de sobra 
para el desarrollo de la 
institución académica”.

Zambrana contes
tó así al presidente regio
nal del PP, Agustín Con
de, quien afirmó que al 
recibir las transferencias 
universitarias se había

Además, Conde 
manifestó en una rueda 
de prensa que en la ne
gociación de las transfe
rencias universitarias 
“por hacerlo deprisa se 
perdió dinero, a lo que 
Zambrana contestó que 
“se hicieron porque con
seguimos una transferen
cia buena con un incre
mento del 20 por ciento 
sobre el coste efectivo 
del servicio”.

En este sentido, 
Zambrana, explicó que 
“el señor Conde está con 
el paso bastante cambia
do porque considera que 
las transferencias univer
sitarias no fueron correc
tas, aunque yo he dicho 
que fueron las mejores 
que se produjeron”.

En su primera semana de 
funcionamiento

Buena aceptación del 
“Teléfono Joven”

Enb su primera se
mana de funcionamiento 
el “Teléfono Joven” ha 
recibido más de 300 lla
madas, de las cuales las 
más numerosas han sido 
las que hacían referencia 
a temas como el empleo, 
la vivienda y la objeción 
de conciencia.

Se trata de una ini
ciativa de la dirección 
general de Juventud de la 
Junta de Comunidades,

para facilitar a todos los 
jóvenes de la región in
formación sobre cual
quier asunto que pueda 
interesarles, tales como 
ocio, tiempo libre y tu
rism o, intercam bios, 
a s o c i a c i o n i s m o .  
voluntariado, carnet jo
ven, becas y subvencio
nes. El número de este 
teléfono es el 267575, 
con el prefijo 925, de 
Toledo.

La prestación media está en las 66.900 pesetas
Castilla-La Mancha, por debajo de 
la media en pensiones de invalidez

Castilla-La Man
cha se encuentra entre 
las autonomías donde el 
importe medio de las 
pensiones de invalidez 
está por debajo de la 
media con 66.900 pese
tas. Sin embargo, el im
porte medio de las pen
siones de invalidez es 
mayor en el País Vasco, 
A sturias y M adrid, y 
menor en las autonomías 
de Galicia, Extremadura 
y Murcia, según datos 
del Ministerio de Traba
jo. En el período enero- 
julio de 1997, el importe 
medio de las pensiones

de invalidez fue de 
73.500 pesetas y su nú
mero ascendió a 
1.697.000, frente a un 
importe medio de 70.400 
y 1.680.000 pensiones de 
invalidez en el período 
enero-julio de 1996. La 
pensión media de invali
dez en el País Vasco fue 
de 98.300 pesetas, de 
95.300 en Asturias y de 
90.800 en Madrid, Ceuta 
y Melilla. En contrapo
sición, la pensión media 
de invalidez en Galicia 
fue de 59.600 pesetas, en 
Extremadura de 64.000 y 
de 64.400 en Murcia.

CECU aconseja no con testar a las 
encuestas sobre consumo

La Federación Re
gional de Asociaciones de 
Consumidores y Usuarios 
de Castilla-La Mancha 
(CECU), aconseja no 
contestar a las cartas que 
se reciben sobre ma- 
croencuestas relaciona
das con el consumo de los 
hogares españoles bajo la 
promesa de participar en 
un sorteo.

Según informó 
CECU en una nota de 
prensa, este consejo se 
debe a que el origen de 
estas empresas y de los 
datos personales de las 
personas a las que se di
rigen por carta se encuen
tran bajo investigación de 
la Agencia de protección 
de Datos y del Instituto 
Nacional de Consumo.

Estas encuestas, con nu
merosas preguntas, per
miten al encuestador co
nocer de manera detalla
da los datos, gustos per
sonales y características 
del encuestado como el 
teléfono, la fecha de 

nacimiento, la antigüedad 
de la vivienda que habi
ta, su profesión y nivel de 
estudios y los proyectos 
económicos, entre otros. 
Las empresas de donde 
proceden estos cuestionarios 
son Consodata España S.L. y 
de VNU, especializadas en la 
búsqueda y análisis de la 
información sobre el con
sumo y que luego lo faci
litan a empresas indus
triales, de distribución y 
de servicios. Por último, 
esta federación aconseja a 
los consumidores que an
tes de cumplimentar el 
cuestionario reflexionen 
sobre la trascendencia de 
facilitar tantos datos tan 
personales por la posibi
lidad de optar a un hipo
tético regalo.
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M o t o r
■ Jav ie r Palom ero

El Salón de Sevilla confirma la subida en ventas
E n su te rc e ra  edición, que h a  ten ido  lu 

g a r en tre  los d ías 24 de O c tu b re  y 2 de N o
viem bre, el Salón del A utom óvil, M otocicleta  
e In d u s tr ia  A u x ilia r de Sevilla se h a  consoli
dado  como el m onográfico  m ás im p o rtan te  del 
S u r de E sp añ a  y uno de los p rin c ip a le s  del te 
rr ito r io  nac ional. E n  sus casi 41.000 m etros 
cu ad rad o s , se h an  dad o  cita  la m ay o r p a r te  
de las m arcas  p resen tes en n u es tro  país, d a n 
do a conocer m uchas de ellas sus ú ltim os la n 
zam ientos al m ercado  español. M ucha an im a 

ción y m ovim ien to  en  v en tas , h a  sido la  tó n i
ca de u n  Salón  que h a  seguido  la  ten d en c ia  
positiva en volum en de m atricu lac ió n  en n u es
tro  p a ís , con un  10,6%  m ás en  ven tas que el 
p r im e r  sem estre  del año  p asad o  M ás de tre in 
ta  firm as  h an  m o s trad o  sus m odelos donde ha  
d e s ta c a d o  la  p re s e n c ia  n o v ed o sa  d e l A lfa  
R om eo 156, del A tos de H y u n d a i, de P o rsch e  
el 911, de C h ry s le r  el Jeep  G ra n d  C h ero k e  5.9 
LX , de F e r r a r i  el 355 F - l ,  y u n  la rg o  e tcé te 
ra .

Hyundai Atos, el coche del millón

Cada vez más, las 
marcas se van adaptando 
a los graves problemas de 
espacio existentes en las 
grandes ciudades actuales. 
Por dicho m otivo, 
Hyundai sacará al merca
do en los primeros meses 
de 1998 el Atos, diseñado 
para ofrecer un máximo 
espacio interior en un ve
hículo de muy reducidas 
dimensiones exteriores, 
exactamente mide 3,5 me
tros de largo por 1.615 
mm de alto que permite 
albergar cinco conforta
bles plazas y a personas 
muy altas. Fácil de apar
car y sencillo de conducir,

su precio, aunque aún no 
se ha dado oficialmente, 
estará en torno al millón 
cien o doscientas mil ptas, 
no en vano en círculos 
automovilísticos se le em
pieza a llamar ya “el co
che del millón

Para animar a este 
vehículo, Hyundai ha de
sarrollado un propulsor de 
cuatro cilindros en línea 
de 1.0 litro de capacidad, 
cuenta con 3 válvulas por 
cilindro e inyección elec
trónica. De esta forma, 
este pequeño motor ofre
ce una potencia máxima 
de 55 CV a 5.500 rpm. 
Una de las grandes nove

dades en este modelo es la 
posibilidad de disponer 
del nuevo sistema de em
brague autom ático que 
ofrece el confort de un 
cambio automático y la 
economía de uno manual. 
Este sistema denominado 
ACS determ ina el mo
mento en que debe desem
bragar para perm itir el 
cambio de marcha.

Este modelo viene 
con suspensión indepen
diente a las cuatro ruedas, 
lo que le capacita para ab
sorber las irregularidades 
de la carretera sin más 
complicaciones. La direc
ción es de cremallera aun

que, opcionalmente, pue
de ser también asistida . 
Los frenos delanteros son 
de disco ventilados, mien
tras que los traseros son de 
tambor. Opcionalmente, 
se puede disponer de un 
sofisticado ABS.
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Jeep Cherokee
T D  2 p u e r ta s :
Precio recomendado Península y Baleares. IVA, impuesto de matriculación,

Suba al nuevo Jeep Cherokee 2.5 Turbo Diesel 2 puertas y verá cómo todos los obstáculos 

desaparecen. No hay terreno que se resista al sistema de tracción 4x4 que ha hecho de 

Jeep una leyenda. Ni mejora o refinamiento que no se haya introducido para hacerlo más maneja

ble, seguro y silencioso que nunca. Su completo equipamiento de serie, incluyendo por ejemplo 

doble airbag, aire acondicionado, dirección asistida, radiocassette estéreo RDS con cuatro 

altavoces, barras de protección lateral, diferencial autoblocante, inmovilizado!- antirrobo 

y consola central, allana el camino a su comodidad. También es sencillo unir potencia 

y economía de consumo con su avanzado motor 2.5 TD, de 115 CV. Sea cual sea el modelo 

que elija, -2.5L o 4.0L gasolina o 2.5L Turbo Diesel, 2 ó 4 puertas-, ni siquiera el precio 

es obstáculo pra el nuevo Jeep Cherokee. Y nada es más fácil que com probarlo.

Jeep
SOLO HAY UNO “  ®

TALLERES CHINARES, S.A.
---------------------------------------  C/La Roda, 37 - Tel. 21 46 39
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M o t o r

Volvo V70 XC,
para los amantes del aire libre

El fundamento de 
este nuevo m odelo de 
Volvo es un coche que 
nos permita llegar hasta 
la cabaña forestal y que, 
además, resulte apropia
do para ir a una boda o a 
la ópera. Los ingenieros 
han creado un sistema de 
tracción a las cuatro rue
das que con la carretera 
seca y firme asfaltado se 
comporta como un trac

ción delantera, y cuando 
la carretera se deteriora 
o el firm e se m uestra  
d e s liz a n te  el s is tem a 
AWD de Volvo conecta 
automáticamente la trac
ción a las cuatro ruedas 
sin que el conductor ten
ga que activar ninguna 
palanca ni pulsar ningún 
botón. Esta versatilidad 
le da un carácter depor
tivo a la vez que combi

na el confort, la seguri
dad, las prestaciones y 
el bajo consumo de una 
berlina.

Este Volvo V70 
XC se ofrece con un 
m otor de cinco c ilin 
dros, con turbo de baja 
presión, de 193 CV. La 
velocidad máxima del 
XC autom ático  es de 
205 Km/h y de 215 Km/h 
en la versión manual. 
En algunos mercados el 
XC saldrá con una ver
sión 2.0 que desarrolla 
225 CV y solo se comer
c ia liza rá  con caja de 
cambios manual.

Dentro de la gama 
de los Volvo AWD, el XC 
incorpora novedades en 
su frontal, siendo la par
te trasera más agresiva y 
el habitáculo de una ma
yor altura. Para este ve
hículo se ha creado una 
nueva tapicería denomi
nada loneta ártica que le 
da ese toque entre natu
ral y elegante. A reseñar 
como equipam iento su 
equipo acústico de alta 
tecnología, el más alto de 
la gama, con capacidad 
para tres compact disc, 
cassette estéreo y AM- 
FM.

25 CU. a 4750 rpm. 

Máxima:
20B Km/h.

Consumo
90/I2B/urt>ano:
12,4/16.2/22,9

Rcelcración:
9,9 seg.

Longitud:
4713 mm.

Cilindrada:
3387 ce.

Potencia:
3B8 CU. a 68BB rpm. 

Uelocidad Máxima: 
288 Km/h. 

Consumo:
11,8 litros 

Aceleración:
5,2 seg. 

longitud:
4438 mm.

ABS:
Serte

Cilindrada:
2874 cc.

Potencia:
95 CU. a 4888 rpm.

Uelocidad Máxima:
145 Km/h.

Consumo
9B/l28/urt>ano:
7,9/12,3/11.6

Aceleración:
22 seg. 

longitud:
4648 mm.
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IPTUffíTEi

de 50.000 conductores de toda España. Ellos son quienes de verdad nos hacen grandes. T eléfon o de A ten c ión  al C lien te: 9 0 2  2 4 6  9 0 2

HYunnni
C o n d u c e  u n a  g ra n  m a rc a

TU CONFI 
NOS HA

GRANDES

,  A *

HYUNDAI COUPE desde
2 . 4 7 0 . 0 0 0  ptns.

—

AUTOMAEN Otra. Madrid, 8. 02006 Albacete. Tel.: 52 34 17
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M o t o r

Jeep Grand Cheroke 5.9 LX, 
la fuerza hecha lujo.

Desde su aparición 
en el mercado en 1992 el 
Jeep Grand Cheroke de 
Chrysler se ha convertido 
en un punto de referencia 
en el segmento de los todo 
terrenos. Su éxito con casi 
1.300.000 unidades vendi
das en cuatro años hay que 
buscarlo en su sabia com
binación de vehículo de
portivo, todo terreno y tu
rismo de lujo. La gran no

vedad de este nuevo Jeep 
Grand Cherokee 5.9 
Limited LX es su podero
so motor V8 de 5.9 litros 
de capacidad con una po
tencia máxima de 237 CV 
con el que puede alcanzar 
los 200 Km/h y una ace
leración de 0 a 100 Km/h 
en tan sólo 8,2 segundos 
algo difícilmente imagina
ble en un todo terreno.

Otra de las nove

dades sumamente intere
santes que trae este mo
delo es el nuevo sistema 
con que cuenta la direc
ción asistida que permite 
contar con un mejor tac
to a velocidades elevadas 
y facilita las maniobras 
en parado o cuando se 
rueda muy despacio. Así 
mismo está dotado con 
un sistema de tracción 
total que se encarga de 
repartir la potencia entre 
ambos ejes en función de 
las condiciones del terre
no.

Por lo que respec
ta a su interior ha ganado 
en confort con una mayor 
calidad en el cuero de la

tapicería que está presente 
tanto en reposabrazos 
como guarnecido de las 
puertas, palanca de cam
bios, freno de mano y con
sola central. Del mismo 
modo, se ha visto 
incrementada la presencia 
de detalles en madera de 
arce.

Aparte de la trac
ción total, la seguridad en 
este vehículo está especial
mente cuidada merced a su 
sistema antibloqueo de fre
nos, ABS y airbag para 
conductor y acompañante. 
A partir de los primeros 
meses del próximo año está 
p rev ista  su com ercia
lización.

BMW Z3 M nORDSTEH NÜEÜ0 GOLF GTj LI5
Cilindrada: 
3201 ct.

Cilindrada:
2324 cc.

Potencia:
150 CU. a 6000 rpm. 

Ueloddad Máxima: 
216 Km/h.

Consumo
QO/120/urbano:
7.2/9,3/13,2

Rcoleraclón:8,8 seg. 

longitud:
4t49 mm.

Potencia:
321 CU. a 7400 rpm. 

Ueloddad Máxima: 
250 Km/h.

flccleradón: 
5,4 seg. 

Longitud: 
4025 mm.

Cilindrada:
3496 ec.

Potencia:
380 CU. a 8250 rpm. 

Ueloddad Máxima: 
295 Km/h. 

Rcoleraclón;
4,7 seg. 

longitud:
4250 mm.

Potencia:
370 CU. a 6150 rpm. 

Ueloddad Máxima: 
256 Km/h.

Consumo
90/120/urbano:
10,0/13,1/18.5

Rceleración:
5,6 seg. 

longitud:
5149 mm.
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VOLVO S 70
Ir más allá. Saber que siempre hay nuevos caminos. Tener seguridad 
en la propia elección. Llegar más lejos. Llegar a Volvo S70.

P o te n c ia P re c io *

S 70 1 2 6  cv 4 .2 5 0 .0 0 0

S 7 0  2 .5 1 4 4  cv 4 .7 3 0 .0 0 0

S 7 0  2 .5  2 0 v 1 7 0  cv 5 .0 9 0 .0 0 0

S 7 0  2 .5 T 1 9 3  cv 5 .5 9 0 .0 0 0

S 7 0 T 5 2 4 0  cv 6 .3 6 0 .0 0 0

S 7 0 R 2 5 0  cv 7 .1 0 0 .0 0 0

S 7 0  TD I 1 4 0  cv 5 .3 5 0 .0 0 0

'  IVA, impuesto de matrículación y  transporte incluidos.
VOLVO

Respuesta segura.

Concesionario Oficial: PROVEHIMA, S.A. Pol. Ind. Campollano, Avda. 1a, 19. Tel.: 21 67 62. 
Avda. España, 45. Tel.: 50 99 84.
ALBACETE
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o t i c i a s  de sa l ud

Sueño
N

y creci
miento

Los investigadores 
del Royal Free Hospital de 
Londres, estudiaron los 
índices de crecimiento de 
6.500 niños de siete años, 
nacidos en la misma se
mana. Han llegado a la 
conclusión que, los con
flictos familiares retrasan 
el crecimiento del niño, 
con consecuencias a largo 
plazo para su salud. De 
todos los niños estudia
dos, el 4,5% sufrieron 
conflictos fam iliares, 
como el divorcio  o el 
abandono de sus padres. 
Estos niños, según la in
vestigación, tienen el do
ble de posibilidades de al
canzar una estatura por 
debajo de la media que los 
menores sin problemas. 
Los procedentes de hoga
res en condiciones de ha
cinamiento tienen tres ve
ces más posibilidades de 
ser bajos para su edad. Se 
debe a que sufren altera
ciones frecuentes del sue
ño, el momento en que se 
libera la hormona del cre
cimiento.

Piercieng
Es un hábito de re

lativa difusión entre jóve
nes, que consiste en la per
foración de diferentes par
tes del cuerpo de la perso
na con anillos, eslabones 
de cadenas u otros obje
tos. Normalmente suele 
practicarse sobre las ale
tas de la nariz, en la len
gua, párpados, orejas y 
pies. Este hábito, más o 
menos discutible desde el 
punto de vista estético, 
conlleva ciertos riesgos 
sobre la salud, derivados 
del propio hecho de la per
foración de una zona cor
poral. En algunos países 
donde el hábito está difun
dido (como Alemania) se 
han alzado voces proce
dentes del congreso de ci
rugía plástica, donde se 
indica que la perforación 
habilita una entrada arti
ficial para gérmenes cau
santes de infecciones, a 
este riesgo hay que añadir 
la posibilidad de que apa
rezcan alergias y desga
rros cutáneos y nerviosos.

Mente sana, 
cuerpo sano

La ciencia moderna 
ha demostrado esta ver
dad. Decía una importan
te educadora: «Muy ínti

ma es la relación entre la 
mente y el cuerpo. Cuan
do una está afectada, el 
otro simpatiza con ella. La 
condición de la mente in
fluye en la salud mucho 
más de lo que generalmen
te se cree. Muchas enfer
medades son resultado de 
la depresión mental. Las 
penas, la ansiedad, el des
contento, remordimiento, 
sentimiento de culpabili
dad y desconfianza, me
noscaban las fuerzas vita
les, y llevan al decaimien
to y a la muerte». En una 
prueba clínica con una 
nueva forma de quimiote
rapia para enfermos de 
cáncer, algunos pacientes 
recibieron sólo agua sala
da estéril. Aun cuando el 
agua salada no produce 
pérdida del cabello, ¡el 
30% de este grupo lo per
dió! Ellos esperaban que 
la quimioterapia les hicie
ra caer el cabello y sus 
cuerpos respondieron a 
esa expectativa.

¡Cuidadín con 
las cosas sexua

les!
Esto es lo que nos 

diría Chiquito de la Cal
zada. España con 47.698 
casos de SIDA notificados 
hasta el pasado 30 de Sep
tiembre, está a la cabeza

■Esteban Estalayo

de Europa en número de 
afectados, y en contagios 
por vía heterosexual, se
gún el Plan Nacional con
tra el Sida. En nuestro país 
hay 120.000 portadores. 
Desde 1.993 el SIDA es la 
primera causa de mortali
dad entre españoles de 25 
a 44 años. Comienza una 
nueva campaña a nivel 
nacional antisida donde se 
advertirá del aumento de 
contagio heterosexual. 
Sanidad aconseja a los jó 
venes que retrasen su ini
cio en el sexo y que no 
sean prom iscuos. En 
cuanto al uso del preser
vativo, dice el Ministerio 
de Sanidad. «El uso ade
cuado de los preservativos 
en cada acto sexual puede 
reducir pero no eliminar el 
riesgo de contagio».

SUTSUINMUMU :

i l ' H

■ 475 plantas medicinales con sus propiedades curativas y sus precauciones 
' más de 450 alimentos con su valor nutritivo y curativo 
500 recetas de cocina mediterránea
más de 700 enfermedades, con sus causas y su curación de forma natural

Todo un m anantial de salud para toda la fam ilia
Interesados en esta importantísima documentación bibliográfica llamad al

Teléfono: 50 96 09
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Actividades Noviembre 1997

Música
Domingo, 1 6 1 9’30 horas LA RODA 

CONCIERTO: ORQUESTA SINFONICA DE ALBACETE. Obras de: F. van Suppé, G. Bizet, L.v. 
Beethoven. Lugar: Casa de Cultura. ENTRADA LIBRE.

tL ; JJ |^\/iernes/21 20’15 horas ALBACETE
CONCIERTO Aniversario: Brahms/Shubert. Intérpretes: José López Ferrero (Tenor). Juan 

Luis Cebrián (Piano). Lugar: Centro Cultural “La Asunción” . ENTRADA LIBRE.

Domingo, 30 ALMANSA
CONCIERTO: ORQUESTA SINFONICA DE ALBACETE. Conciertos en familia. Programa: Pedro 

y el Lobo, de S. Prokofiev. Narrador: Alfonso López; Batman, Hefti; El Rey León, de E. John. 
Soprano: Llanos Pérez Raya; La Pantera Rosa, de H. Mancini y Parque Jurásico de J. Williams.

Lugar: Teatro Regio.ENTRADA LIBRE.

Conferencias
^ 'M artes , 1 8 20’00 horas ALBACETE 

Aula de Literatura. Invitado Florencio Martínez Ruiz. 
Título: “El panorama literario en Castilla-La Mancha”. 

Lugar: Centro Cultural “La Asunción” . ENTRADA LIBRE.

Miércoles, 1 9 ALBACETE
Invitado: Juan Manuel Bonet. Título: “La obra pictórica de Zuloaga”. 
Lugar: Salón de Actos de la Excma. Diputación Provincial. ENTRADA LIBRE

Jueves, 20 20’1 5 horas ALBACETE
“De la A a la Z. Diccionario de Música”. Impartido por: Joaquín Arnau. 

Lugar: Caja España. SOLICITAR ASISTENCIA.

Martes, 25 20’00 horas ALBACETE 
Ciclo: Literatura Actual. Invitado: Alberto Vázquez Figueroa.

Título “La novela viajes y aventuras” .
Lugar: Salón de Actos de la Excma Diputación Provincial. ENTRADA LIBRE.

Teatro
Viernes, 1 4 y Sábado, 1 5 22’30 horas ALBACETE 

OBRA: “Corragio Mia Sigora”. Autor: Jorge Márquez. Intérprete: SILVIA TORTOSA.
Dirección Juan Margallo.

O H
Lugar: Auditorio Municipal. PRECIO: 1.500 PTAS.

U L T U R A L
I

A C E T E
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■ LAURA DEMARÍA

go, como Chaplin, usa los 
peces de colores de otra 
forma y llega a distintos 
caminos por una misma 
ruta: la del impulso de la 
emoción que siempre da la 
carne, con la que es ca
paz de construir y destruir 
deseos, postales de ciudad 
y algún que otro chasca
rrillo.

Para captar ese poso 
tragicómico no hemos te
nido que esperar a Carne 
trémula. Desde que roda
ra Á tam e en 1989 
Almodóvar, al que todos 
pintan como fabulador y 
confeccionador constante 
de mujeres inquietas, dejó 
muy claro que las parodias 
no eran simples contra
puntos que merodeaban 
por los alrededores de 
unas historias femeninas 
peculiares. Con ellas sur
gía el drama cotidiano, 
extendido en la piel de una 
clase media, a la que le 
gusta dignificar con la

guinda de la estridencia y 
el choque de referencias y 
ambientes.

Con Carne trému
la, Pedro retoma una línea 
más serena y luminosa, ya 
iniciada en La flor de mi 
secreto, su anterior traba
jo.

M adrid m uestra 
esta vez su lado mágico y 
magnético, cálido y salva
je , para conseguir que 
V íctor P laza (L iberto  
Rabal) el protagonista, se 
mueva “como pez” en el 
agua de su infortunio.

H uérfano, recién 
salido de la cárcel, y ena
morado. Víctor tiene un 
historial rancio a causa de 
una juventud febril que se 
ocupó de atraer a la mala 
suerte. Y a Elena (Fran- 
cesca N eri), la femme 
fatale que descolocó su 
vida.

Carne trémula re
mueve un poco, sólo un 
poco, en el fango de

Para Pedro  
Almodóvar la reali
dad es de carne fir
me y dolorosa. Una 
carne que, en vez de 
llorar, se desespera 
soñando o en tre
gándose al remedio 
de un destino trun
cado en colores  
gritones y emocio
nes peladas.

Por esta razón, los personajes de Pe
dro son una masa espesa y frágil, como el 
rímel que dibuja y embellece un ojo, mien
tras nada le obligue a consumar un arre
bato de lágrimas grises.

Sucede que a su 
cine no le dura el maqui
llaje, porque su retina tie
ne el lustre de las caras 
lavadas que cuentan lo 
que ven, evitando las ex
cusas. Un descaro egoísta 
que se sabe preconcebido 
en algún rincón oscuro.

Como dice Federico 
García Lorca en la M edi
tación 2a, perteneciente a 
“Poemas en Prosa”, "exis
te una diferencia marca
dísima entre todos los 
hombres y Charlot. Todos 
los hombres se ríen de los 
peces de colores y Charlot 
se llora de los peces de co
lores. En ninguna estéti
ca se ha usado el llanto de

esta manera, tan pura. El 
llanto ha sido siempre una 
consecuencia. Charlot 
hace del llanto causa, 
fuente aislada sin relacio
nes con el tema que lo pro
duce. Llanto redondo. 
Llanto en sí mismo ”.

Almodóvar ha sabi
do sacar una sonrisa de la 
tristeza y de las sonrisas, 
esa parte de tristeza que se 
queda en un segundo pla
no y, al principio nadie 
percibe. Ha demostrado 
que forma parte de ese 
grupo, encabezado por 
Charlot, que percibe las 
historias desde un mirador 
distinto al del resto.

El director manche-
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r é m u l a
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CINE

Víctor y en el de una ca
marilla que le odia o le 
ama sin término medio, 
formada por David (Ja
vier Bardem) un buen tipo 
que acaba siendo un re
sentido y Sancho (Pepe 
Sancho), un policía exce
sivamente celoso de su 
m ujer. C lara (A ngela 
Molina).

Esta carne voraz y 
radical se queda sin em
bargo, en trama simple y 
brusca, muy a trac tiva  
visualmente, pero sin sus
tancia.

Es una pena tener 
que volver a las andadas 
pero...con un protagonis
ta tan trémulo como Li
berto Rabal, pocas pelícu

las logran superar el cin
co pelado. Esta consigue 
un bien, y no gracias a él.

A Liberto le hace 
falta madurar, sudar ro
dando, para que su mira
da se tranquilice y pueda 
expresar lo que en un mo
mento dado le pida el per
sonaje, sin titubeos.

Sólo así, este hom-

bretón podrá empezar a 
dar algo decente, no nece
sariamente bueno, a ese 
largo futuro cinematográ
fico que algunos le pro
nostican,. No sé si por 
puro petardeo o convenci
dos de que el chico, aun
que esté verde pistacho, 
tiene madera de actorB

|

P° de la Libertad, 15 ; * * *■ * 1 * ^  teléfono ^  a  q  70
02001 ALBACETE
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Q u  I t  u r a

La ópera se acerca al pueblo
Se rea lizarán  quince representaciones 
de “La Serva P adrona” de Pergolessi

Ya que no es nada 
fácil poder acceder a las 
represen taciones del 
Teatro Real de Madrid, 
debido a sus precios 
astronómicos y a que las 
entradas están agotadas 
hasta no sé que siglo, la 
Fundación Bancaja, la 
Junta de Comunidades 
de Castilla - La Mancha y 
la Asociación Albacetense 
de Amigos de la Opera, han 
organizado una campaña de 
acercamiento a la ópera di
rigida a jóvenes estudian
tes de los niveles de se
cundaria obligatoria y 
bachillerato de la pro
vincia.

Serán un total de 
15 representaciones en 
Albacete (en nueve oca
siones), Almansa, Elche 
de la Sierra, Hellín, La 
Roda, Tobarra y Villa- 
rrobledo, en las que se 
espera que acudan unos 
3.700 jóvenes.

Se representará el 
Intermezzo bufo en dos 
partes de La S erva

ÓPEIVÍ

P A D R O N A

Padrona, escrito por 
G iovan n i B a ttis ta  
Pergolesi, con texto de 
Gennaro di Federico,
tiene la frescura y el sa
bor de las escenas do
mésticas que serían la 
característica esencial 
de la ópera bufa de los 
años futuros.

La obra está inter
pretada por el barítono 
Santiago Santana, la 
soprano G loria Pérez 
E steve  y los actores 
Félix Reino y Manuel 
Portero.

La dirección artís
tica corre a cargo de 
Enedina Lloris, al piano 
está el joven Santiago 
Alcañiz.

Las representacio
nes se realizan los días 
10, 11, 12, 13, 14, 17, 
18, 19 y 20 en Albace
te, la mayoría de ellas en 
el Centro cultural La 
Asunción, salvo las co
rrespondientes a los ins
titutos n° 4 y C.E.I.

En la provincia el 
calendario es: día 21 
en Almansa (Teatro 
Principal), día 24 en 
Villarrobledo (Casa 
de Cultura), día 25 
en La Roda (Casa de 
la Cultura), día 26 en 
T obarra (Casa de 
Cultura), día 27 en 
Hellín (Casa de Cul
tura) y el día 28 en 
Elche de la Sierra  
(Casa de Cultura).

Rosa Hidalgo
expone en la  CCM

La Obra Social y 
C u ltu ra l de C aja  
C a stilla -L a  M ancha
presenta el día 14 de 
noviembre en el Centro 
C ultural CCM, de la
calle San José de 
Calasanz, s/n, una expo
sición de esculturas en 
bronce de Rosa H idal
go.

La inauguración 
se realizará a las ocho de 
la tarde con la presencia 
de A na R o d ríg u ez  
M osquera, esposa del 
presidente de la Junta, 
José Bono.

La exposición 
perm anecerá abierta 
hasta el próximo 5 de 
diciem bre, y se podrá 
visitar de lunes a sába
do en horario de 18 a 21 
horas.

Se trata de obras 
escultóricas realizadas 
en bronce, ya que como 
dice la propia artista “el 
barro late entre mis 
m an os, d esp u és de 
todo un mundo de sen
saciones camina hacia 
los abrasadores criso
les. M uere el barro, 
nace el bronce”.

Mitos, exposición 
de la  p in to ra  

Yolanda 
Martínez

Desde el día 11 de 
noviem bre y hasta el 
próximo 26 permanece
rá abierta la exposición 
de Yolanda M artínez, 
“M itos” , basada en pin
turas sobre aspectos de 
la mitología clásica.

Podemos encontrar 
desnudos amanerados y 
sensuales, alegatos al cla
sicismo pictórico, refe
rencias al clarosocuro, 
perfección en las com
posiciones, acompañado 
de cierto toque moderno 
que sitúa este tipo de 
p in tu ra  c la sic is ta  en 
nuestra época.

Y O L A N D A  MA R T Í N E Z
"Mitos"

La muestra puede 
visitarse en la Sala Cul
tural de Caja España, 
en la calle Gaona, 24, 
con horario de lunes a 
sáb ad os de 18 ,30  a 
20,30 horas.
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■  J o sé  L. R o y o

Convocado el Festival de Teatro
de Aficionados de V illacañas

Vuelve el ciclo 
de cine

“Discapacitados”

El pasado miércoles 
día 12 se reanudó el ciclo 
de cine “Discapacitados” 
que organiza Auxilia Al
bacete en colaboración 
con el cine Candilejas y 
con la subvención del 
Ayuntamiento de Alba
cete, con la proyección 
de la película “Passion 
Fish”.

El ciclo que con
tinúa el día 19 de no
viembre con la película 
“Perfume de mujer” , y 
el día 26 se proyectará 
“Johnny cogió su fu 
sil”.

El tema central de 
este ciclo de cine es la 
integración social de los 
discapacitados, tanto fí
sicos como psí
quicos, presen
tándonos los 
problemas que 
tienen a la hora 
de realizar di
cha in teg ra
ción.

P reparadas  las 
v isitas del m es de 

noviem bre del 
servicio 
Biblobús

El servicio biblio
tecario móvil de la Jun
ta de Castilla-La Man
cha, el Biblobús, ya tie
ne preparada la ruta que 
debe realizar durante el 
mes de noviembre.

El día 18 estará 
presente en las localida
des de Alcadozo y Pe
ñas de San Pedro, el 19 
prestará el servicio en 
Alpera, para el día 20 
está prevista su visita a 
Carcelén y el 21 a la 
localidad de Santa Ana.

El día 25 el 
Biblobús se desplazará a 
Villalgordo del Júcar. 
el 26 irá a los munici
pios de San Pedro y 
Balazote. y regresará a 
la capital para estar el 27 
en el barrio de la Feria 
y el 28 en el de Pedro 
Lamata.

El Ayuntamiento 
de Villacañas (Toledo) 
publicó las bases de par
ticipación  del X X III  
Festival de Teatro de 
Aficionados para la sec
ción oficial y para la de 
exhibición que se cele
brará en la localidad to
ledana el próximo año.

A los dos certáme
nes se podrán presentar 
obras teatrales escritas 
en cualqu iera  de los 
idiomas del España, que 
serán seleccionadas por

la comisión organizado
ra.

El plazo para la 
entrega finaliza el 15 de 
enero de 1.998, y las
obras seleccionadas se 
representarán en mayo.

Para la sección 
oficial el caché mínimo 
es de 150.000 pesetas, 
más gastos de desplaza
miento. En la clausura 
se entregarán las corres
pondientes estatuillas 
conmemorativas a todos 
los participantes.

jíar KfcSTAURANTE DINOV
ESPECIALIDADES EN

Judias con Perdiz, carnes a la brasa

RESTAURANTE
Dino's
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Horoscopo
Del 16 al 22 de noviembre de 1.997

Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. Deberás multipli
carte para atender a todos, 
estás cusando estragos. 
S alud. Tendrás que visitar 
al doctor, la autome-

dicaclón no es recomendable.
Dinero. Semana bastante buena en este as
pecto, no desaproveches tu buena racha y dis
fruta del dinero, para eso lo has ganado.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. Con tanto trabajo 
estás descuidando tus re
laciones amorosas. 
S a lu d . Tendrás algunos 
problemillas con la espal

da, no es preocupante, pero sí molesto. 
Dinero. Los gastos norm ales se verán 
Incrementados, no abuses tanto del teléfono.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Cada día vas de 
mal en peor, no te casti
gues tanto.
S alu d. Tendrás un desdo
blamiento de personali

dad, te sentirás «depre» unas veces y dema
siado eufórico en otras ocasiones.
Dinero. Ahora estás mejor económicamente, 
pero no despilfarres, tampoco es para tanto.

Libra
24 septiembre/23 oct. 
Amor. Semana agradable, 
te sentirás junto a tu pare
ja como el primer día. 
S alu d. Es mejor que cui
des un poco tu cuerpo, los

excesos se pagan a la larga.
Dinero. No seas tan rácano, comparte lo que 
tienes con los demás, sé un poquito más gene
roso, porque las amistades se pierden muchas 
veces por motivos económicos.

Sagitario
23 noviembre/22 dic. 
Amor. Los problemas que 
crees tener carecen de 
fundamento, no le bus
ques tres pies al gato. 
S alu d. Los síntomas que 

tienes son fruto del cansancio, aguante hasta 
el fin de semana, y aprovéchalo para descan
sar.
Dinero. Podrás desahogarte gracias a una pe
queña cantidad que llegará a tus bolsillos.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. Sorpresa en este 
terreno, una persona que 
hace tiempo que no ves, 
irrumpirá en tu vida. 
S alud. Cuidado con la fal

ta de sueño, procura dormir, te puede pasar 
factura y producirte problemas con la tensión. 
Dinero. Tendrás posibilidades de optar a una 
cantidad importante de dinero, no te duermas.

ESCO RPIO
N o d e sa p ro v e c h e n  la  

ayuda la ú ltim a  sem ana del 
m es: p o d rá  o r ien ta r lo s  en 
m ateria de dinero y  poder dar  
origen a métodos ingeniosos 
para  increm entar sus g a n a 
d a s .

Viajes breves al extranje
ro pueden realizarse este mes. 
También las condiciones para  
m udarse resultarán más p ro 
p icias que en meses anterio-

Buena sem ana para ges
tionar todos los trám ites ne
cesarios para  solicitar p rés
tamos y  todo lo que sig in ifi- 
que m ovim ientos de dinero en 
general.

Será un buen m om ento  
para cancelar deudas. S i debe 
tr a n s m it ir  a lg ú n  m ensa je , 
habrá de em itir  in term ed ia 
rios, pues no com unicaría lo 
que Escorpio desa expresar.

La luna  se ha puesto su  
favor , podrán realizar a lg u 
nos de sus sueños, esos que 
siem pre ha deseado cum plir  
y nunca ha podido.

Aproveche la alineación  
de los astj'os en favor de E s 
corpio y  acerqúese a los S a 
gitario, estarán m ás recepti
vos con ustedes que con cua l
quier otro signo.

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. En la vida se deben 
tomar decisiones difíciles, 
te vas a encontrar con una 
de ellas.
S a lu d . Época de gripe, 

no descuides tu dieta y aumenta los alimentos 
ricos en vitamina c.
Dinero. Tendrás una espectacular recupera
ción económica, tienes una buena racha.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. Saber amar es sa
ber comportarse y respe
tar a la pareja, date por 
enterado.
S alu d. Las salidas noctur

nas mezcladas con grandes dosis de alcohol 
te pueden machacar.
Dinero. Posibilidad de participar en un nego
cio que te puede reportar buenos beneficios.

Virgo
24 agosto/ 23 sept.
Amor. No todo es sexo en 
la vida, intenta sentar la 
cabeza.
S alu d. Debes tener cuida
do con los tratamientos 

milagrosos, no son de fiar, además si quieres 
encontrarte mejor deja de fumar.
Dinero. No abuses de tu suerte, pude llegar 
una mala época

Escorpio
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Debes mejorar, 
pierde la timidez, no es 
bueno ser tan cortado. 
S a lu d . Si consigues po
nerte en forma desapare

cerán los achaques, practica deporte poco a 
poco.
Dinero. Los problemas económicos nunca vie
ne solos, no deseperes y afronta la situación 
con optimismo, buen momento para pedir un 
crédito.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Vivirás una sema
na Idílica, la recordarás 
durante mucho tiempo. 
S a lu d . Vuelves a estar en 
forma, busca algo sano

que hacer, el deporte es bueno y descarga 
adrenalina.
Dinero. A todos nos gusta el dinero, pero la 
felicidad a veces no se consigue por tenerlo.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Sientes algo por esa 
persona, pero no sabes de 
qué se trata, aclárate. 
S a lu d . Ya deberías haber 
sacado la ropa de invierno, 

así no hubieras cogido ese resfriado.
Dinero. Tendrás pequeños problemas que se 
resolverán pronto, aunque ¡ras un poco ago
biado en este tema.
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■ Alejandro Nieto 
Jiménez
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JUEGO PC / 3D 
ULTRAPINBALL: 

THE LOST 
CONTINENT

Seguro que a muchos de vosotros os gustaría conocer 
nuevas tierras y costumbres sin salir de España. Es quizá nues
tro país uno de los más propicios para observar los diferentes 
tipos de cultura que se concentran en un territorio relativamente 
pequeño. Durante las siguientes semanas, recorreremos las au
tonomías españolas con ánimo de que abráis vuestros ojos a 
nuevas curiosidades y personas que, a pesar de estar cerca, no 
conocemos lo suficientemente bien. Historia, lenguaje, tradi
ciones, industria, etc... serán punto de referencia en nuestros 
“viajes” a través de esta página. Espero que os agrade y os 
entretenga, porque ese es, ni más ni menos, nuestro objetivo.

Un juego de pinball 
realmente ambicioso llega a 
nuestros ordenadores. Con 
dinosaurios de todos los tipos 
y un total de 15 tableros di
ferentes, este juego es, sin 
duda, el ideal para los aman
tes de los “piballs” infor
máticos, pues ofrece gran 
cantidad de jugabilidad y un 
grado de dificultad en algu
nos tableros que pondrá a 
prueba las habilidades de 
cada uno. Algunas personas 
pueden echarse atrás en la 
compra de este juego al saber que los textos están en inglés. 
No requiere mucho en cuánto a la potencia del equipo, un 486 
DX2/66, 8 Mb. de RAM, SVGA, CD-ROM 4x y Windows 95 
ó 3.1. Lo edita Dynamix, de la compañía Sierra, y lo distribu
ye Coktel.

CARTA DE SERGIO 
FERNÁNDEZ

Amigos de La Voz Joven, me llamo Sergio 
Fernández y soy muy aficionado a coleccionar sellos. 
Los tengo de todos los tipos y formas, incluso tengo 
una decena de sellos extranjeros. El más bonito, para 
mi, es uno del año 1964 que me regaló mi abuelo hace 
seis años y que fue con el que comencé esta preciosa 
colección. Los tengo guardados en la caja fuerte de mi 
padre, porque para mi son un gran tesoro. Me gusta 
mucho porque creo que me ayudan a ver las diferentes 
culturas a través de los años y, también, de diferentes 
países. Espero que a algún lector de esta revista tam
bién sienta la misma pasión por la filatelia. Un saludo, 
y hasta la próxima.

¿SABES QUIÉN ES ?
Muchos de vosotros seguro que lograsteis adivinar el 

personaje de hace dos semanas. Era, cómo no, S.M. el Rey 
Don Juan Carlos I, cuyos antepasados, los Borbones, pro
vienen de Francia, está casado con la Reina Sofía, nacida 
en Grecia, tiene dos hijas (las Infantas Elena y Cristina) y 
un hijo (el Príncipe Felipe) y su papel fue realmente impor
tante para la transición española. Esta semana os propone
mos otro personaje más para que la adivinéis con estas pis
tas. Un dato. No es, en absoluto, una persona de la actuali
dad.

-El lugar de su nacimiento es confuso 
-Se embarcó en una aventura que cambió el mundo 
-Cuándo llegó a su destino, creía que estaba en las 

Indias
-A pesar de todos sus descubrimientos, murió pobre y 

prácticamente abandonado
Esta semana también es sencillo. A ver si lo resol

véis.
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¡ b u n a  a b i e r t a

Una cumbre por el empleo
1 tira y afloja que mantuvieron el canciller alemán 
Helmut Kohl y el Primer Ministro francés Lionel 
Jospin durante la Cumbre de Amsterdam, que apro
bó el nuevo Tratado de la Unión Europea, se zan
jó con un compromiso, mediante el cual Alema
nia. que salía vencedora al imponer un duro Plan 
de estabilidad para el período post-moneda única, 
aceptaba la celebración de una Cumbre 
Extrordinaria con el fin de intensificar las dispo
siciones en materia de empleo y dar así cumpli
miento al nuevo Tratado de la Unión Europea, que 
por fin mete el empleo entre las políticas comunes 
de la UE.

La Confederación Europea de Sindicatos 
defendió durante estos años la necesidad de incluir 
el crecimiento y el empleo en el mismo calenda
rio de la unión monetaria y con similares contro
les de seguimiento.

Lo más importante es que la Cumbre de los 
días 20 y 21 de noviembre demuestre que las de
claraciones de Amsterdam se traducen en hechos 
por medio de la coordinación de las políticas eco
nómicas de los gobiernos nacionales, con compro
misos cuantificables y verificables. La CES valo
ra las orientaciones que sobre el empleo ha elabo
rado la Comisión Europea para someterles a la 
Cumbre, especialmente la propuesta de reducir el 
desempleo en 1.998 del 10% actual al 7%, creán
dose 12 millones de puestos de trabajo.

El documento que el Gobierno español lle
vará a Luxemburgo, aparte de que apenas se refie
re a los temas que van a tratarse, rezuma triunfa- 
lismo a raudales y puede resumirse en el ya cono
cido lema de España va bien, luego no necesita
mos “intervención” comunitaria.

La verdad es que si algo es evidente que 
España no va nada bien, es precisamente en mate
ria de empleo, puesto que con un 20% de parados, 
estamos más necesitados que nadie de esfuerzos 
inversores por parte de grupos económicos y tam
bién de políticas activas y de apoyo desde los po
deres públicos, locales, regionales, nacionales y, 
porqué no, comunitarios.

Uno de los objetivos históricos del movi
miento sindical internacional ha sido, desde hace 
más de un siglo, la reducción de la jornada de tra
bajo, que es también una de las actuaciones nece
sarias para luchar contra el desempleo. La CES 
propone que la Unión Europea se implique, em
pezando por revisar la directiva sobre tiempo de 
trabajo para reducir el tiempo máximo de trabajo 
semanal de 44 horas desde las 48 actuales, redu
ciendo también a la mitad el número de horas ex
traordinarias, en la perspectiva de la jornada de

35 horas. En España, una Ley marco podría ser el 
mejor instrumento, puesto que dejaría un espacio 
para que los ritmos y las condiciones de reduc
ción, en cuanto a productividad y nuevas contra
taciones, se adecuaran a las condiciones sectoria
les.

Las prometidas Leyes para la implantación 
de las 35 horas en Francia e Italia han creado en 
nuestro país reacciones encontradas de oposición 
tajante por parte de patronal y Gobierno a imitar a 
nuestros vecinos, y de seguidismo acrítico por 
parte de Izquierda Unida yde algunas minorías sin
dicales.

Ni las 35 horas son el ungüento amarillo para 
un mal como el desmpleo, ni es de menospreciar 
el efecto positivo en el mismo si se introduce me
diante un procedimeinto adecuado. No tiene por
que entenderse que la Ley es el único camino para 
reducir la jornada, menospreciando el instrumen
to de la concertación, y tampoco cabe descartar 
de pleno la necesidad de acciones legislativas. Una 
fórmula mixta o complementaria, similar a la que 
se utilizó para la reforma laboral, puede ser la más 
indicada.

En Francia es posible que surjan dificulta
des por la fuerte oposición patronal, pero parece 
que el apoyo social a la Ley y el prestigio del Go
bierno de las izquierdas puede vencerlas. En Ita
lia no se trataba de una demanda imperiosa, pues
to que hacía poco que el “Olivo” implantó por Ley 
las 40 horas.

Todos consideran que el acuerdo para la Ley 
de las 35 horas (que sólo afectará a un 20% de los 
trabajadores, por la exclusión de funcionarios y 
pymes) ha sido una maniobra de carácter político 
para salvar la cara de la Refundación Comunista 
que necesitaba dar marcha atrás en su decisión 
inicial de derribar al Gobierno progresista de Ro
mano Prodi, provocando así unas elecciones de 
dudoso resultado para el “Olivo”, pero de seguro 
varapalo para la Refundación en un país no habi
tuado a las extrañas pinzas que vemos por nues
tros lares.

La Confederación Europea de Sindicatos ha 
convocado una manifestación para el día 20 en 
Luxemburgo con el fin de hacer públicas sus rei
vindicaciones en favor de la Europa Social, y los 
sindicatos españoles estarán presentes.

■Juan Moreno, Secretario de Relaciones 
Internacionales de CC.OO.
Juan Antonio Mata Marfil, Secretario Ge
neral CC.OO. Castilla-La Mancha
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C A M P A N A  U h  V A C U N A C I O N

C O N T R A  LA  M E N IN G IT IS  A  Y  C

DESDE EL 20 DE OCTUBRE HASTA EL 20 DE DICIEMBRE DE 1997...

...TODOS LOS NIÑOS Y JOVENES RESIDENTES EN CASTILLA-LA MANCHA
DE 18 MESES HASTA 19 AÑOS...

...PODRAN VACUNARSE VOLUNTARIA Y GRATUITAMENTE.

m e n m

PARA M AS INFORM ACION:

900/302302 - 900/302303
TODAS LAS PROVINCIAS AREA SALUD TALAVERA

ÍJ
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
C o nse je ría  de San idad

LAS FAMILIAS RECIBIRAN INFORMACION DE 
LA CONSEJERIA DE SANIDAD A TRAVES DE 

LOS CENTROS DOCENTES Y SANITARIOS 
SOBRE LA VACUNACION DE SUS HIJOS.

INSALUD
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